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Bonne 

Année 

Sapin décoré par les enfants 
pendant le temps de garderie 

Rennes fabriqués par André, agent 
municipal, aidé par Paulo (stagiaire) 

L’équipe municipale, les employés communaux 
vous souhaitent une très bonne nouvelle année 
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 Chers concitoyens, 
 
 L’ensemble des membres du Conseil municipal et moi-même vous 
présentons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2025. Qu’elle soit 
source de bonheur partagé, de joie familiale, mais principalement de bonne 

santé pour vous et votre entourage. 
 

L’année 2024 a été riche en débats publics, elle a mobilisé nombre d’entre vous pour de 
nouvelles élections, qui je pense, risque de se renouveler cette année. Malgré les temps incertains, 
TALMAS poursuit ses engagements d’investissement. Pour l’année 2024, la commune a financé pas 
moins de 178 000 € en autofinancement. 

Dans le cadre de la sécurisation des habitants, deux dossiers ont débuté en fin d’année 
passée et seront achevés au cours du premier trimestre. 
 

Notre cadre de vie voit un projet se réaliser, tant attendu par les riverains de la rue d’Amour. 
Il concerne le bordurage, la mise en place d’un trottoir et le traitement des eaux pluviales par la 
création de tranchées drainantes, soit 1 kilomètre d’intervention au total pour un coût de 269 470 €. 
 

Pour une bonne sécurisation des lieux, je remercie chaleureusement l’ensemble des riverains 
qui ont bien voulu arracher, à ma demande, les haies bordurant leur terrain, qui étaient un obstacle à 
une bonne visibilité des lieux. 
 

Ces travaux n’auraient pu être réalisés sans l’accord de notre Communauté de communes 
(CCTNP) qui a participé à hauteur de 70 % soit un montant de 105 101 € pour les travaux de 
bordurage, le tapis d’enrobé et les avaloirs. Sur ces travaux CCTNP, la commune a participé à hauteur 
de 30 % soit un montant de 45 044 €. 

Concernant le trottoir et l’assainissement pluvial, la commune participe à 100 % des coûts des 
travaux soit 119 325 €. 
 

L’autre dossier important concerne la vidéoprotection. Les travaux ont débuté en novembre 
et s’achèveront en fin de premier trimestre. Une interruption de chantier a été prise en raison de 
l’attente de l’autorisation d’ENEDIS pour positionner les caméras sur leurs poteaux. Des panneaux 
d’information pour nos administrés et les usagers se rendant dans notre village ont été positionnés 
aux entrées et dans certaines rues. L’investissement s’élève à 152 131 € TTC mais nous avons réussi 
à obtenir 80 % de subventions avec l’aide de l’État, du Département et de la Région, soit une 
participation communale d’un peu moins de 30 000 € après récupération du FCTVA. 
 

Autre dossier sur lequel la municipalité s’est penchée, celui de notre école communale pour 
les constructions d’une salle de motricité, d’un nouveau préau et d’un auvent pour les parents (en 
attente de la sortie de leur(s) enfant(s)). Un maître d’œuvre a été recruté en 2024, le dossier a été 
présenté aux membres du Conseil et a reçu un avis favorable pour sa continuité. 

Le dossier a été déposé en Préfecture afin d’obtenir les subventions de l’État (DETR, DESIL) 
pour un taux maximal de 80 %. Le montant des travaux, de la maîtrise d’œuvre, du CSPS, du bureau 
d’étude s’élève à 503 152 € TTC. Nous ferons en sorte d’atteindre le taux maximal de subventions, 
si tel n’était pas le cas, nous nous adresserons au Département ou une autre structure afin d’atteindre 
le maximum de subventions avant le lancement de la consultation des entreprises. 
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D’autres investissements, moins visibles, ont été réalisés l’an dernier et devraient entraîner 
des économies de dépenses avec le changement de radiateurs en mairie, à l’école, à la salle Delval 
et au changement d’éclairages dans nos bâtiments. Nous avons aussi effectué des travaux de mise 
aux normes des tableaux électriques de notre salle socio et de nos ateliers. 
 

Autre dossier qui méritait une discussion au sein de notre municipalité, celui de la fête du 

village. Prévue chaque 1er dimanche de juillet, cette date retenue jadis, n’avait à ma connaissance, 
aucun rapport avec un évènement local. L’an dernier, sans être prévenu, le manège auto-scooter 
n’est pas venu. Nous avons pu constater qu’une fête de village sans ce manège faisait extrêmement 
défaut. 
 

J’ai sollicité les forains qui se sont excusés et m’ont expliqué leur difficulté à venir chez nous 

à cette date. Entre temps, nous avons sollicité d’autres forains pour le 1
er dimanche de juillet mais 

n’avons reçu aucune réponse positive. Face à ce dilemme, les forains nous ont proposé l’avant 
dernier week-end du mois de juin pour leur présence. 
 

Le Conseil municipal réunit en sa séance du 20 novembre 2024 a donné un avis favorable 
pour mettre en place la fête du village à cette date. 

Cette année elle est donc fixée au 21 et 22 juin 2025. Cette nouvelle date nous permettra 
peut-être d’avoir un peu plus de public à la fête, l’école n’étant pas encore terminée. 
 

Une réunion s’est déroulée au mois de décembre 2024 pour information et mise au point des 
festivités avec les associations du village. Certes, cette année le spectacle de danse s’effectuera le 
samedi de la fête du village mais sera positionné, par la suite, au dernier samedi du mois de juin de 
chaque année. 
 

Concernant la RN 25, les travaux de sécurisation des entrées Nord et Sud sont 
programmés en début d’année. Deux tourne-à-gauche seront créés, l’un pour l’entrée du centre 
commercial « Sophie et G 20 » et l’autre pour la rue des Acacias. Ces travaux devraient durer 4 mois 
et une circulation en alternance sera mise en place. Toutefois lors des travaux situés à l’entrée Sud, 
la rue des Acacias ne pourra être empruntée (de la RN 25 au carrefour avec la rue Alexis). Il sera 
alors nécessaire d’emprunter la rue Georges Thuillier ou le CD 60 pour accéder ou sortir du village. 
 

Je profite de cet édito pour remercier nos employés communaux qui, aux travers de leurs 
activités journalières, œuvrent pour le bien de notre collectivité, tant à l’atelier, dans notre école qu’en 
mairie. 
 

Je vous renouvelle à chacun d’entre vous par-delà vos âges, vos métiers, vos sensibilités et 
vos difficultés mes vœux les plus respectueux, les plus chaleureux et les plus sincères. Que vos 
projets se réalisent dans la joie et une sérénité retrouvée. 
 
 
 
 

Patrick BLOCKLET 
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Bienvenue aux pÕtits Templemartiens ! 

 

Sont nés le :   

2 janvier Marcel DEVAUCHELLE 

23 janvier Mélio NAFA LARTIQUE 

24 avril Archibald MASSET 

29 mai Mia POIRÉ 

9 août Noah OSSART 

21 août Lana PETIT 

2 octobre Eléna DESENCLOS 

6 octobre Naël FLOUREST 
 

Tous nos vœux de bonheur aux couples 
 

Se sont mariés le : 

 

20 avril Sandrine VASSEUR & Alexis DENIORT 

1er juin Agnès KUGENER & Thomas MAUMENÉ 

 
22 juin 

Fanny DELAIR & Valentin GAUDEFROY 

Sonny MIGNON & Renaud STÉPHAN 

20 juillet Audrey CERF & Aurélien SAGUET 

27 juillet Cécile LELONG & Jérémy BILLORÉ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sandrine & Alexis 

 
 
 
 

     

      Agnès & Thomas 
 
 
 
 

 ◄ Renaud & Sonny 
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  Audrey & Aurélien    
         Cécile & Jérémy (et leurs enfants) 
 
 

Petite attention 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Une pensée pour celles et ceux qui nous ont quitté 
 
20 avril André COFFIGNIER 

24 mai Martine BOCQUILLON épouse FOURDRAIN 

5 juin Daniel BIGAND 

24 septembre Jean-Claude RAMBOUR 

16 octobre Natacha ROHAUT 

26 novembre Philippe YVER 

30 novembre Jocelyne GAFFET 

07 décembre Marcel LEROY 

18 décembre Henri FAMECHON 

 
 

 Le 25 septembre dernier, Lucie HOULLIER a rendu 
visite à Raoul DURSENT et lui a apporté à la maison de 
retraite de BERNAVILLE, un colis et une carte offerts par 
la commune à l'occasion de son anniversaire. 
 
 En effet, Raoul a eu 99 ans, il est le doyen de la 
commune ! 

Bon anniversaire ! 
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Maison Sport Santé : ça bouge à TALMAS ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 La Maison Sport Santé est ouverte aux personnes de plus de 50 ans disposant d’une 
prescription médicale, qu'elles soient en bonne santé ou atteintes de pathologies nécessitant une 
activité physique adaptée. Les ateliers sont encadrés par des éducateurs spécialisés en Activité 
Physique Adaptée (APA), garantissant un suivi personnalisé. 
 
 Les activités, à raison de deux séances par semaine, sont proposées pour 40 € pendant 10 
mois. L’objectif est de vous accompagner dans la reprise d’une activité physique modérée mais 
régulière, essentielle pour prévenir les risques liés à l’inactivité et améliorer votre bien-être général. 
 
 En rejoignant la Maison Sport Santé de TALMAS, vous prenez soin de vous tout en bénéficiant 
d’un cadre sécurisé. Ces séances sont encadrées par un éducateur d’activité physique adapté, 
Benjamin. 
 Les séances d’activités physiques adaptées se déroulent à la salle DELVAL chaque lundi, 
aux horaires suivants : 

Activité physique d’entretien : 

9 h 15 - 10 h 30 

10 h 45 - 12 h 00 

14 h 30 - 15 h 45 

Marche nordique : 

16 h - 17 h 15 

  
 Benjamin intervient également à DOULLENS, les mardis et vendredis, toute la journée, où il 
propose de l’activité physique d’entretien, de la marche nordique et des activités ludiques. 
 

DOULLENS (Neuf Moulins) 

MARDI VENDREDI 

9 h 15 - 10 h 30 

10 h 45 - 12 h 00 

13 h 30 - 14 h 45 

15 h - 16 h 15 
 
 Les séances se déroulent en groupe, mais elles restent adaptées à chacun : l’éducateur veille 
à respecter le rythme de chaque participant pour que chacun puisse progresser à son propre rythme. 
 

 Nous vous avions annoncé l’ouverture de cette activité dans le 
bulletin du premier semestre 2023. 
 
La Maison Sport Santé (MSS) de TALMAS vous propose de reprendre 
ou d’initier une activité physique adaptée, encadrée par des 
professionnels, afin de préserver ou améliorer votre santé. 
 Ce dispositif, soutenu par l’État, vise à lutter contre la 
sédentarité et à prévenir les maladies chroniques (diabète, maladies 
cardiovasculaires, cancers, etc...  
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 Pour en savoir plus ou vous inscrire, 

contactez-nous au 03 22 52 49 16 ou 

par mail à maisonsportsante80@ufolep80.org 

 

 
On chausse ses baskets, on prend sa serviette et sa bouteille dÕeau et 

cÕest parti !! 
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On sÕactive à TALMAS ! 
 
 Les sections Gym de l’ASL ont organisé une marche de Noël le mardi 17 décembre. Une 
trentaine de personnes ont sillonné les rues du village dans une bonne ambiance. 
 

  

 
 Les membres de la section « Marche 
nordique » se sont retrouvés dernièrement pour 
des sorties conviviales : balade quartier St Leu à 
AMIENS, le 14 décembre.                              ► 
 
Le dimanche 29 décembre, les plus courageux se 
sont donnés rendez-vous pour une dizaine de km 
autour de Samara. S’en est suivi un petit apéritif 
tiré du sac. ▼ 
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1460 km à pied à travers la France  

 
 
 
 
 Tout a commencé il y a environ 4 ans, lors d’un trajet en voiture pour rejoindre notre lieu de 
vacances dans le sud de la France. A la vue des très beaux chemins observés le long de notre 
parcours, nous avions lancé cette phrase un peu sur le ton de la rigolade : « Et si un jour on y allait à 
pied ? » 
 
 Durant les quelques années qui ont suivi, le projet a mûri. Quelques tutos sur Internet nous 
ont guidés dans les différents choix. Premier point important : compte tenu de la charge à emporter, 
entre 30 et 35 kg, nous avons opté très rapidement pour un chariot de randonnées, porter de lourds 
sacs à dos n’étant pas envisageable pour nous. 
 L’heure de la retraite ayant sonné en février 2024, nous nous sommes donc attelés aux 
derniers préparatifs. Nous avons préparé notre tracé sur Google Maps pour sélectionner les chemins 
ou toutes petites routes à travers la campagne afin d’éviter les grands axes. 
 
 Et c’est ainsi que le 6 mai 2024, au départ de la région parisienne, nous avons démarré notre 
périple en totale autonomie. 
 
 Notre fils Alexis nous a fait le plaisir de nous accompagner sur les 100 premiers kilomètres 
des 3 premières étapes. Il a lui aussi pris goût à cette aventure, puisqu’il est ensuite venu nous 
rejoindre pour 150 km entre la Dordogne et la Corrèze (étapes un peu plus compliquées compte tenu 
des dénivelés en traversant les contreforts du Massif central) avec des paysages à couper le souffle : 
au sens propre comme au sens figuré. 

 

Nous diffusons le 

témoignage de 

Christine FROMENT et Éric 
CHEFFER qui ont accepté de 
partager les souvenirs de 

leur aventure. 

 « Nous avons vécu des moments tellement merveilleux que nous souhaitons partager notre 
aventure. 
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 Notre paquetage était composé du strict nécessaire : tente, matelas, duvets, petit réchaud, 
popote, trousse de toilette et pharmacie, vêtements adaptés aux températures, ainsi qu’un bidon 
d’eau de 5 litres que nous prenions soin de remplir régulièrement pour la cuisine et la toilette. Tout au 
long du voyage, nous avons toujours trouvé de l’eau potable chez l’habitant, dans les lieux publics, 
voire dans les cimetières, et nous n’en avons jamais manqué même lors des étapes physiquement 
éprouvantes. 
 
 Chaque jour, nous nous adaptions à notre environnement pour trouver un endroit pour passer 
la nuit. Soit, nous nous installions en bivouac sauvage en pleine campagne ou dans des petits villages, 
soit plus en descendant vers le sud, nous trouvions plus facilement des campings. Et de temps en 
temps nous nous sommes accordés un Airbnb pour visiter et nous reposer un peu. 
 
 Même si dans l’ensemble tout s’est merveilleusement bien passé, nous avons eu quelques 
petites péripéties, notamment lors de très gros orages de nuit qui ont inondé la tente et trempé nos 
affaires : cela fait partie du voyage !! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Nous faisions entre 25 et 30 km par jour. Le chariot de randonnées pour deux nous a permis 
de nous relayer et ainsi de nous accorder à tour de rôle des moments de répits. Nous avons 
régulièrement dévié de notre tracé initial pour quelques haltes et pour découvrir des endroits qui nous 
tentaient : la ville de Blois, le zoo de Beauval, le château de la Rochefoucauld, la Charente (chez des 
amis), la Corrèze (dans la famille), la ville de Figeac, la vallée du Celé qui est une magnifique région, 
le canal du midi, Carcassonne, le canal de la Robine… et c’est ainsi que le 26 juillet 2024 nous 
arrivions à notre destination finale à côté de Perpignan, très heureux d’avoir pu réaliser ce périple. 
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 Nous avons vu quantités d’animaux sauvages, traversé de magnifiques régions que notre 
rythme de marche nous a permis de bien admirer et nous avons rencontré des gens merveilleux : 
cela restera pour nous un souvenir inoubliable. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Heureux qui comme Ulysse a fait un beau voyage... ! 
 

 
 

Fin de la livraison de pain à domicile 
 

 C’est avec regret que Laëtitia et David RIBEIRO de la boulangerie Les Délices de VILLERS 
BOCAGE ont annoncé la fin de la tournée dans notre commune depuis le samedi 2 novembre. Ils ne 
peuvent plus, hélas proposer ce service pour des raisons de rentabilité. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 Nos enfants Charlotte et Alexis nous ont 
soutenus et suivis tout au long de notre voyage, ainsi 
que la famille et les amis. 
 
 Ils ont fortement contribué à notre réussite 
nous rendant ainsi encore plus motivés. Merci à 
tous ». 

Nouveaux arrivants 
 
 Vous avez emménagé à TALMAS, venez-vous présenter à la mairie afin de vous faire 

connaître. C’est l’occasion d’obtenir des informations sur la commune, les associations et pouvoir être 

enregistrés afin de pouvoir participer à la cérémonie des vœux de nouvelle année et faire connaissance 

avec les élus et les habitants, bénéficier de certaines actions, comme le cadeau de Noël pour les 

enfants, pour les aînés ! 
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Les Papillons Blancs ADAPEI 80  

 

 

 

 

 Tous les ans, en octobre, cette association organise sa traditionnelle opération brioches afin 
de sensibiliser le public à cette forme de handicap. 
 
 Le 19 octobre dernier, des bénévoles ont sillonné les rues de TALMAS afin de proposer des 
brioches en échange d’un don. Trois cents brioches concoctées et achetées à la boulangerie Sophie 
ont été vendues au profit des Papillons Blancs. Les fonds recueillis, soit 910 €, ont été reversés à 
l’ADAPEI d’Amiens. 
 
 En tant que référente de l’opération brioches, je tenais à remercier tous les bénévoles et 
membres du Comité d’Actions Sociales (CAS) qui m’ont aidé à sillonner les rues, Mesdames et 
Messieurs : 
 
 Patrick BLOCKLET, Béatrice BRASSEUR, Françoise COQUET, Véronique DEBUYSSCHER, 
Sandrine EVAIN, Marine FEIRRERA, Delphine FELZINGER, Lucie HOULLIER, Catherine LEBEGUE, 
Marie-Madeleine LERICHE, Valérie LIEVENS, Karine OUTREQUIN, Réjane et Didier ROUSSEL, 
Francine WALLET et Jean-Noël WIART. 
 

 Pour vous, ce n’est qu’une brioche, pour les associations ADAPEI c’est un soutien pour 
améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap. Alors, n’hésitez plus et en octobre 
prochain, cédez à la gourmandise solidaire et/ou venez nous rejoindre pour la vente. (Contact auprès 
de la mairie ou Estelle LARTIQUE). 
 

Estelle LARTIQUE 

Cérémonie du 11 novembre 
 

 Nous avons eu le plaisir de constater la présence d’enfants en nombre grâce à la mobilisation 
de l’équipe enseignante et des familles. 
 Pour ce moment de mémoire, les élèves ont pu présenter leurs réalisations : 

 

 

C’est un établissement dédié à l’accueil des enfants et 
adolescents handicapés. Elle accompagne plus de 1900 
personnes en situation de déficience intellectuelle et troubles 
associés. 
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 Accompagnés des membres de l’Harmonie de NAOURS, ils ont chanté La Marseillaise. Ce 
moment de commémoration permet de rappeler et d’expliquer à la jeune génération les impacts des 
conflits sur les populations. 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 Ainsi rassemblés, nous avons écouté la lecture faite par Monsieur le Maire de l’hommage 
rendu à tous les morts pour la France, à l’occasion du 106e anniversaire de l’armistice du 11 novembre 
1918, rédigé par Monsieur Sébastien LECORNU, ministre des Armées et des anciens combattants 
dont voici un extrait : 
 
 « C’était il y a 106 ans, en 1918. À la 11ème heure du 11ème jour du 11ème mois, de la boue 
des Flandres à la frontière suisse, les clairons égrènent les notes du « cessez-le-feu ». Aux fiertés de 
la victoire se mêle le cortège d’ombres des « péris en terre », accompagné de ceux qui les pleurent. 
Ce sont ces sacrifices que nous commémorons aujourd’hui, auxquels sont agrégés depuis 2012 celui 
de tous les « morts pour la France ». Honorer leur mémoire, c’est écouter ce qu’ils nous disent encore 
aujourd’hui. Ils nous laissent un devoir de gratitude, de lucidité et d’espérance. Le devoir de gratitude, 
c’est tout simplement se souvenir du sacrifice de ces jeunes hommes, habités des promesses de la 
vie, qui ont consenti à tout donner pour que la France demeure. Les épreuves qu’ils ont traversées 
sont inimaginables. Pour nous en imprégner, laissons la parole à un témoin, le général de Castelnau. 
Leur vie, c’était « marcher, marcher encore, marcher quand même à demi-mort de fatigue, trempé 
jusqu’aux os, transi de froid ou bien épuisé de chaleur et de soif dans l’air embrasé d’une journée 
torride (…). Gravir la pente du terrain sous le lourd fardeau du sac, charger baïonnette au canon dans 
le sifflement des balles, le crépitement des mitrailleuses et le mugissement des obus. Combattre le 
jour, combattre la nuit, veiller toujours ; mourir obscurément dans le sillon d’un labour ». […] 
 
 En cette année du 80e anniversaire de la Libération, souvenons-nous des soldats du 
commando Kieffer qui ont foulé les plages de Normandie le 6 juin 1944 ; souvenons-nous des soldats 
de la 1ère armée de Lattre qui ont débarqué en Provence ; de ceux de la 2ème division 
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blindée du général Leclerc qui depuis le désert, à Kouffra, sont remontés jusqu’à Strasbourg pour la 
libérer et accomplir leur serment ; souvenons-nous des héros de la résistance intérieure, mais aussi 
du calvaire des incorporés de force d’Alsace-Moselle, souvenons-nous du courage des parachutistes 
de Dien Bien Phu, de celui des soldats qui se battent en opération extérieure et notamment ceux du 
Liban qui y défendent la paix depuis 1978 : comment ne pas voir que ces combattants ressemblent 
comme des frères aux Poilus de 1914 ? Au fil de notre histoire, les soldats morts pour la France, ceux 
tombés pour le service de la Nation, ou pour le service de la République nous disent les pérennités 
françaises. Toujours, nos armées sont là pour accomplir la mission. 
 
 C’est pourquoi, réunis au pied du monument aux morts, élus, anciens combattants de toutes 
les générations du feu, enfants des écoles, nous ne sommes pas seulement la garde des morts, nous 
sommes d’abord les sentinelles des vivants. Vive la République ! Et vive la France ! » 
 
 
 Comme à l’accoutumée, la population est invitée à partager le verre de l’amitié, salle DELVAL, 
en musique avec l’Harmonie de Naours. 
 
 

 
◄ Fanion fabriqué en classe avec le symbolique 
 coquelicot 
 
 

 
 

Concours des maisons fleuries 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
La cérémonie du 11 novembre est l’occasion 

de récompenser les participants au concours des 
maisons fleuries. Les lauréats ont reçu un diplôme et 
une carte cadeau. 
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 Cette année, ont été récompensés : 

 
LAURÉATS Adresse CATÉGORIE 

Mme BOUVET Emilie 9 rue d’Amour Jardin 

Mme CAILLIEREZ Régine 18 rue du Pré Bégond Jardin 

M. LEBOUCHER Jean Pierre 7 rue du Rosel Jardin 

Mme PINGUET Pierrette 1 rue de la Ville Jardin 

M. VIART Jean-Noël 7 résidence Boyaval Façade 

Mme FAUVEAU Micheline 2 rue de la ville Façade 

M. GRENIER Marc 23 rue d’Amiens Façade 

Mme DHEILLY Pauline 14 rue du Boyaval Façade 

Mme DHEILLY Sophie 47 rue d’Amiens Façade 

Mme LELEU Françoise 3 rue Friande Jardin - Façade 
 
 

 

 
De gauche à droite : M. BLOCKLET, M. LEBOUCHER, Mme PINGUET, Mme CAILLEREZ, Mme BOUVET, Mme 
LELEU 
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Fête du village 
 

 Vous l’avez constaté avec déception, tout comme la municipalité mise devant le fait accompli, 

l’absence des forains des auto-tamponneuses. Ces derniers n’ont pas eu le choix de reprendre le 

calendrier de leur père tout juste retraité. Le premier week-end de juillet n’est plus possible pour eux 

dorénavant. 

 Pour voir leur retour dans notre village, ils nous garantissent leur présence si nous changeons 

de date. Se posait alors la question de changer la date de la fête du village associée à la fête foraine 

depuis plusieurs années. Cette option a été discutée et validée en Conseil municipal. L’idée de créer 

une « commission Fête » a été lancée mais cela implique l’engagement de bénévoles autant de la 

population que des élus. 

 Une rencontre avec les associations le 10 décembre a permis de réfléchir sur la meilleure 

formule. Les responsables d’associations présents (ASL et les représentants de la section Ballon au 

poing, les Chasseurs, le Comité des Fêtes) ont pu exprimer leurs avis. Les ballonistes gardent leur 

date du 1er week-end de juillet pour leur traditionnel tournoi, le dimanche 6 juillet prochain et leur 

soirée repas la veille. Ils proposent d’associer le tournoi Juniors Samuel PRÉVÔT, à la fête du village 

nouvelle date. 

 Ainsi, en lien avec la disponibilité des forains qui s’engagent à être présents l’avant dernier 

week-end du mois de juin, la date de la fête du village va être modifiée dès 2025. Ainsi, la fête 

foraine sera présente le week-end du 21 juin. 

 La municipalité, les associations, les forains vont tenter de faire vivre la fête du village, restera 

la mobilisation des templemartiens. 

 

Il y a 40 ans renaissait la société de ballon au poing de Talmas 
Rétrospective : 
 
 Contrairement à l’adage local qui disait que l’association sportive n’avait auparavant jamais été 
affiliée à la Fédération, le préfixe se justifie, car les archives nous apprennent qu’en juillet 1929, la 

société de ballon au poing était bien inscrite pour les championnats de 2e A. 
 

 
 
 

 Durant la seconde guerre mondiale, l’on apprend lors d’un concours 
à TALMAS en mai 1941, qu’une formation appelée « l’équipe à chapeaux », 
composée de Georges et Léon THUILLIER, Marcel FROMENT, Albert 
LOMBARD, Gaston COZETTE, SAINT SOLLIEUX, Victor HENON, 
GOSSELIN, SANNIER, PRUVOST, GODEFROY, tous anciens joueurs, 
évoluait pour maintenir l’activité durant cette période difficile. 
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Peinture sur soie de Anita MANIDREN ► 
 

Le Défi entre copains 
 

 C’est suite à un défi avec Gilles Bordet, le complice de toujours, que je lui proposais de jouer 
à TALMAS dès 1984. 
 L’idée avait mûri, nous construisions nos maisons simultanément en 1980 pour les habiter en 
1982. Je pratiquais à l’époque à VILLERS-BOCAGE en catégorie Excellence A au sein de l’équipe 
des LOCQUET, DUPONT, PETIT, DUPUIS… J’étais forcément moins disponible pour les 
entraînements et après quelques réflexions intéressées, je pris la décision de quitter le club de 
VILLERS-BOCAGE, où j’avais débuté en 1965, en tant que remplaçant dans l’équipe Junior. André 
VERHILLE, notre emblématique dirigeant m’avait fait rentrer lors d’un concours à St AUBIN-
MONTENOY. J’avais 10 ans et c’est un juste retour des choses qui m’a fait signer ma 59e licence de 
ballon dans ce même club du sud-amiénois, situé entre AIRAINES et POIX. 
 
 A part Gilles, à TALMAS, je connaissais Albert DELVAL, le propriétaire de l’Hôtel Moderne 
situé sur la Nationale 25, Fernand LEMAIRE qui fut mon instituteur à VILLERS-BOCAGE. Après 
quelques rapides consultations, Albert DELVAL accepta de prendre la présidence de la section ballon 
au poing de l’Association Sports et Loisirs (ASL) de TALMAS, présidée par Fernand LEMAIRE, 
enchanté de voir l’activité redémarrer au village. 
 Il fallut donc après avoir construit le cadre, le remplir de pratiquants. La famille BORDET, ainsi 
que des anciens joueurs ayant pratiqué avec moi à VILLERS-BOCAGE ont composé la majeure 
partie de la nouvelle section de l’ASL. 
 

 Au titre des dirigeants, outre les premiers cités, Jacques PETIT devint vice-président, Gilles 
BORDET trésorier et je pris le secrétariat, poste que j’avais assumé durant de longues années à 
VILLERS-BOCAGE, Guy BORDET (le père de Gilles), Georges HARENT et Lucien OPSTAL vinrent 
compléter le groupe. 

 

◄ L’équipe sur la terre battue 

 

 C’est à l’appel d’Eugène TARIN, Jules 
CINET, Louis BULLOT, respectivement président, 
trésorier et secrétaire de la Fédération Française des 
Ballonistes (FFBP) que des actions sont engagées, 
telles que la gratuité des licences pour les militaires 
en activité et des quêtes au profit des prisonniers de 
guerre. Louis BULLOT élabore même un secteur 
composé d’équipes de vétérans dans la région de 
POULAINVILLE. 

 La composition de l’équipe pionnière fut donc : Pierre 
Marie MACEWKO au poste de foncier, Patrice et Gilles 
BORDET basse-volées, Jean-Michel PRUVOST milieu de 
corde, Alain et Eric BORDET, Serge HOULLIER, Patrice 
FROMENT, Gilles LEYS et Michel DUMMARTIN cordiers. 
Nous fûmes classés en deuxième catégorie, il avait été tenu 
compte de la relance du club, de la formation de nouveaux 
joueurs et de l’interruption plus ou moins longue des 
redémarrants. 
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Transformation de la place en ballodrome 
 

 Le ballodrome, enfin la place, existait, elle était bordée de tilleuls plantés en 1924 (100 ans 
cette année), mais s’élevaient à 15 mètres de haut. La municipalité décida judicieusement de les 
étêter car sinon cela s’avérait injouable, c’est Gustave GOSSELIN qui fut chargé de couper les têtes. 
 Le centenaire local, Joseph THUILLIER m’avait en son temps, fournit l’explication de la 
plantation, suite à la disparition des tilleuls : en effet durant la grande guerre, les Anglais, basés dans 
la commune, avait pris la fâcheuse habitude d’attacher leurs chevaux à ces arbres qui en avaient 
dégusté l’écorce. 
 

 Il fallut ensuite transformer la place en ballodrome. Elle était couverte d’herbe, tout le monde 
se mit à la binette, des lites furent creusées et remplies de craie fournie gracieusement par la société 
de marnage de Jean-Marie RAMBOUR de VILLERS-BOCAGE. Les 4 poteaux de coin pour délimiter 
le terrain furent coupés dans des perches de noisetiers prélevées dans « Le Pont de Talmas ». 
 Nous étions opérationnels pour jouer sur la terre battue, même pas sur du schiste. Je n’ai pas 
souvenir d’avoir subi les intempéries lors de cette première année de pratique. Le climat avait donc 
été propice, même si des tas de sable avaient été prévus sur le bord du terrain. 
 

Une première saison dans lÕincertitude 
 
 Le championnat débuta vers le 1er mai, nous étions inscrits dans le secteur d’AMIENS avec 
les formations de CAMON, St AUBIN-MONTENOY, RAINNEVILLE, VILLERS-BOCAGE et AMIENS. 
 

 

 
   ▲ TALMAS / VILLERS-BOCAGE           ▲ St AUBIN-MONTENOY 

 
    ▲ TALMAS – RAINNEVILLE            ▲ AMIENS  
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 Les résultats furent au-dessus de nos espérances, nous avons terminés en tête du secteur, 
après des parties enthousiasmantes, ce qui impliquait la montée l’année suivante. La confiance était 
au rendez-vous tant dans nos rangs que dans ceux de la municipalité qui envisagea dès la saison 
suivante de nous aménager le ballodrome. 
 

Bordurage, macadamisation et inauguration du ballodrome 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
         La relève et ses dirigeants ► 
 
 L’équipe Séniors, au niveau supérieur avait trouvé son équilibre et évoluait dans une ambiance 
sympathique. Guy Bordet qui nous assurait la logistique, avait fourni une baignoire à double usage, 
d’abord pour garder les boissons de la buvette au frais, puis de me tremper à l’intérieur en cas de 
victoire, ce qui faisait la joie des supporters présents. 
 

 
   ▲ Rituel de la baignoire     ▲ Inauguration du terrain  
 
 En 1986, la municipalité décida d’inaugurer le ballodrome en grande pompe, le 4 mai. Une 
population enthousiaste suivit l’événement, officialisé par la présence de la Fédération, du 
Département et des communes voisines. 
 
 

Une activité débordante et des trophées qui se font attendre 
 
 En 1989, sollicités par la Fédération, Jacques PETIT et Pierre Marie MACEWKO font leur 
entrée au sein du Comité fédéral, preuve de leur dévotion au ballon et gage de leur sérieux. 
 
 

 Dès 1985, le ballodrome a été drainé, borduré. 
Nous avons évolué d’abord sur une émulsion puis une 
couche de macadam a été posée durant l’hiver. 
 
 Parallèlement et en parfaite adéquation avec 
l’éthique sportive, la formation débuta. Une équipe 
cadette disputa son premier championnat suivi de près 
par Jacques PETIT et Georges HARENT, avec les 
débuts d’un certain Samuel PRÉVÔT. 
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 Les arbres situés en fond de ballodrome sont jugés dangereux et abattus en 1990. 
L’aménagement se poursuit avec la plantation de nouveaux tilleuls en partie latérale, qui débouchera 
sur l’organisation de concours d’excellence à TALMAS pour la première fois de son histoire. 
 La même année, l’intensification de la formation de jeunes joueurs, verra la création d’équipes 
minimes, afin d’assurer la pérennité du club. 
 
 Le 14 juillet, traditionnellement, comme en 1991, c’est l’occasion d’animer la Fête nationale et 
d’afficher nos effectifs qui progressent d’une dizaine de licenciés chaque saison : 21 en 1990, 34 en 
1991, 45 en 1992, 57 en 1994, 69 en 1995 pour culminer à 70 en 1996 avec 5 formations. 
 
 En 1991, débutent les entraînements au gymnase de VILLERS-BOCAGE à destination des 
plus jeunes, qui déboucheront sur le tout premier championnat en salle en 1993. C’est aussi au 
moment du 14 juillet, qu’afin de faire connaître les disciplines cousines de sports picards, nous avions 
décidé d’inviter d’abord la longue paume en démonstration puis la balle à la main et la balle au tamis. 
 

   
  ▲ L’équipe Séniors en 1986               ▲ La Balle à la Main d’AUBIGNY 
 

 
           L’hymne des ballonistes et Gilles BUTIN à l’orgue de barbarie 

 
 

 L’hiver le club organise « le Noël du Ballon » à plusieurs reprises, avec Anne-Marie LEROI et 
les mamans des jeunes joueurs. Cette véritable institution affichait un succès considérable dans le 
tonneau appelé le « blockhaus » qui servait de salle des fêtes. L’été, à l’occasion du 14 juillet, la 
section confectionnait des chars qui défilaient dans les rues du village. 

 Voyant que la section avait trouvé son 
rythme de croisière Albert DELVAL et Gilles 
BORDET nous laissèrent les reines en 1992 et 
Pierre Marie MACEWKO en prit la présidence et 
Sébastien FOURDRAIN la trésorerie. 
 
 En 1993, nous nous produirons à la 
Hôtoie, le 15 août afin d’interpréter l’hymne des 
ballonistes, encadrés par Anne-Marie LEROI, 
dirigeante dévouée du club et véritable maman-
bis de la future catégorie baby-ballon. 
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   ▲ Le Noël du ballon 
 

 
  ▲ Le char du ballon     ▲ Le ballon anime le 14 juillet 

 
Le palmarès 
 
 C’est en 1996 que nous verrons nos efforts récompensés, avec le premier trophée remporté 
par le club, après une désillusion de taille. L’équipe minime était la grande favorite du championnat 
de France, mais dès le matin du 15 août, elle fut battue par l’équipe en majorité féminine de 
BEHENCOURT qui décrocha le drapeau. Trop enthousiaste, notre foncier Nicolas DELPORTE, sûr 
de son coup et soutenu par des supporters en délire, voulant s’imposer par la force dû s’incliner face 
à la finesse des filles dirigées par Pierre DERCOURT, leur entraîneur. 
 
 La leçon fut entendue, car la même formation remporta la Coupe de France le premier 
dimanche de septembre, après le brevet minime et le brevet cadet. 
 
 Chez les séniors la première récompense vint en 1998, avec la Coupe de France, battant en 
finale HARPONVILLE jouant certes sans son foncier Dany BRANTON souffrant d’un lumbago. 
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▼ La désillusion 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

▲La Coupe de France Minime – équipe locale 

 

 
 

    ▲ La Coupe de France en Première B, foncier Christophe HEE 
 

 En 2000, les Minimes remportent la Coupe en salle. 
 
 En 2003, c’est également en salle que nous brillons en remportant le doublé Championnat et 
Coupe, avec une équipe à 4. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
   Coupe en salle 

◄ Florian DELPORTE, François BUTEUX, Thibaut 
MODESTE et Gauthier MACEWKO pour le doublé 
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 Bis répétita en 2004, le championnat en salle avec Teddy RIGAUX et Anthony DERNY 
complétant l’équipe. 
 

Le Graal 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
                 ▲ Juniors et Séniors remportant la Coupe de France 
                  en 2005, François BUTEUX à gauche avec son atèle 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
  
 
 

 
 
 Il fut donc urgent d’attendre pour fêter un drapeau et 
 deux coupes remportés de belle façon, dans le fair-
 play, la sérénité et la détermination. 
 
 En 2015, une nouvelle génération mixte en Benjamins a 
 remporté un beau doublé Championnat et Coupe en 
 extérieur. 
 
 
 
 
 
 

 Au ballon au poing, tous les trophées ne se 
valent pas, c’est le drapeau qui reste le plus 
convoité. 
 Il nous viendra en 2005 en catégorie Junior, 
après 21 saisons de labeur, d’abnégation. Ce sont 
les enfants issus de la section Baby, formés dès 
l’âge de 4 ans, qui ayant atteint leur seizième année 
et une parfaite maîtrise de la discipline qui nous ont 
offert la distinction suprême. 
  
 La finale fut âprement disputée par des 
beauquesnois nerveux à l’image de leur galerie qui 
s’inclinèrent sur le score de 7 jeux à 4. C’est 
François BUTEUX qui tenait le fond ce 15 août 2005. 
 La victoire fut fêtée dignement mais un 
pressentiment nous fit attendre le premier dimanche 
de septembre et les Coupes de France pour sceller 
notre suprématie dans cette catégorie. 

 Ce fut vérifié, même si François se blessant 
au genou au football dut laisser sa place au fond à 
Gauthier MACEWKO. En finale de Coupe, nous 
retrouvions BEAUQUESNE qui s’inclina cette fois 
sur un score sans appel de 7 jeux à 1. Le 
pressentiment se poursuivit dans la catégorie 1ère B 
car les Séniors jouaient en finale contre DOULLENS 
pour l’emporter par 7 jeux à 3. 
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▲Coupe en salle Benjamins en 2016 
 
 
 
 ◄ Coupe de France Première A en 2016 
 
 
 
 
 

 Une seconde phase d’arrivée d’éléments extérieurs, avec Guillaume DERCOURT et Romain 
DUPONT de VILLERS-BOCAGE et Jean-Baptiste CARON d’ALBERT, permit de décrocher le premier 
drapeau du club en catégorie Sénior en 2018, en Première A. 
 

 
▲ Drapeau de Première A en 2018 

 

Samuel PRÉVÔT : notre gloire locale 
 
 Entré au club de TALMAS en 1985, Samuel lui restera fidèle jusqu’en 2020, date de sa 
disparition. 

 Un titre en salle vint couronner une formation benjamine 
formée et entraînée par Samuel pour la saison 2015-2016. 
 
 Le recrutement extérieur en 2016 vit la montée des Séniors 
en Première A pour gagner une nouvelle Coupe de France, avec 
l’arrivée de Thibaut MARLOT et Emeric DERNY. 

 



27 
 

 

 
 
 

 En 1996, il intègre le Comité fédéral et devient immédiatement responsable du jeu en salle. 
En 2004, il devient secrétaire général de la Fédération et le demeurera durant 2 mandats pour devenir 
Président en 2012 jusqu’en 2016. Il contribuera lors de son mandat à remonter les effectifs qui 
s’étaient étiolés durant les mandats précédents, pour atteindre 665 licenciés, alors qu’ils affichaient 
1100 avant l’an 2000. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

▲ Statistiques FFBP 
 
 

 Samuel ne se représentera pas à sa succession, se sachant malade, il décédera en juin 2020, 
après 10 ans d’une longue maladie à l’âge de 47 ans. Le comble de la misère frappera Sarah, sa 
compagne 6 mois plus tard, laissant deux filles orphelines. 

 En 1992, il prendra le secrétariat de la section et ne cessera de 
s’investir dans la formation de futurs joueurs, ainsi que dans 
l’animation, notamment dans l’organisation des « Noël du Ballon » où 
il nous a tous bluffés en Drag Queen. ▼ 
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Épilogue : A vaincre sans péril, on triomphe sans gloire 
 

 En assumant ce défi lancé dès 1982, je ne pensais pas vivre une telle tranche de vie durant 
quarante années. Ce sont les rencontres qui façonnent une existence. Tous ces copains, parents, qui 
deviennent dirigeants. Vous êtes leader, ils attendent de vous, vous emportent dans une dynamique 
ludique, compétitive, joyeuse, parfois morbide. Je n’oublie pas cette annus horribilis 2010/2011 où de 
jeunes hommes, joueurs du club nous ont quittés : Lucien, Nicolas, Sylvain, Mathieu. Vous n’êtes 
plus seulement dirigeant sportif mais tuteur. Avec Gilles, nous fûmes sollicités par les familles, et 
devenus maîtres de cérémonie. Je n’oublie pas Joël MERLOT trésorier de 1993 à 2007, disparu en 
2009 qui nous a accompagné, notamment à la logistique et à qui nous avons dédié un challenge de 
la combativité, disputé à l’occasion de la fête locale en même temps que le challenge Samuel 
PRÉVÔT. 
 

 
▲ Challenges Joël MERLOT et Samuel PRÉVÔT en présence 

de ses filles Orlane et Mélina le samedi 3 juillet 2021 

La démission 
 

 Tout a une fin, le jour de la fête locale, le premier dimanche de juillet 2021, se disputait un 
concours de 2e catégorie. Arrivé vers 13 h 30, pour un début de compétition à 14 h, je terminais la 
journée vers 20 h 30. Entre temps, j’avais posé les chasses, arbitré car aucun arbitre fédéral n’avait 
été mandaté, joué, délogé les ballons dans les tilleuls (même s’il aurait été plus simple d’en acheter 
au dire de certains), assumé la buvette puis ramassé les emballages vides autour du ballodrome et 
rangé. 
 Ayant sollicité un coup de main, je reçu une fin de non-recevoir. Ma décision fut donc prise à 
ce moment de quitter mes fonctions. J’organisais, après avoir terminé la saison, une Assemblée 
générale le 18 septembre suivant, pour y présenter ma démission auprès de Philippe MOREAU, 
président de l’ASL de TALMAS. 
 Lors de l’exposition pour les 20 ans de la section, j’avais pour la clôturer, édicté cette maxime 
qui reste d’actualité : « J’espère qu’avec l’aide des différentes générations de ballonnistes, nous 
avons suffisamment enraciné le ballon au poing dans cette terre talmardière. Ces racines nourries 
d’émotions, de sueur, de courage, d’acharnement, de plaisir… que nous léguons aux générations 
futures ». 

Pierre Marie MACEWKO 
Source « Sports et jeux de paume en Picardie » Conseil Régional de Picardie. Plus d’informations sur le net : 

https://pci.hypotheses.org/306 
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Arrivée (très attendue) de la fibre !  

 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour tester l’éligibilité, site https://somme-fibre.fr : 
 

3 hypothèses : prochainement éligible / éligible / raccordé. 
 

 Attention : les personnes ayant une ligne téléphonique fixe sont aussi concernées par 
la fibre. Le réseau de cuivre actuel ne fonctionnera plus après le déploiement. 

 Ne résiliez pas votre abonnement ADSL avant la mise en service de la fibre ! 

 
 
 
 
 
 
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 La plupart des foyers templemartiens ont désormais accès à la 
fibre. Un test d’éligibilité s’avère nécessaire pour pouvoir contacter 
l’opérateur de son choix.  

 Résumé de la réunion d’information du mardi 3 septembre 
2024 à VILLERS-BOCAGE durant laquelle beaucoup d’habitants de 
la commune étaient présents. 
Le déploiement à TALMAS a été organisé en 2 temps : 
 
- le 8 octobre pour 273 habitants 
- le 31 octobre pour les 126 restants. 
 
Il reste encore 7 rues prochainement éligibles. 

 
1 adresse (foyer) = 1 prise. 

 Pensez à aider, accompagner vos proches, vos voisins qui ne sont pas à l’aise avec les 
démarches en ligne. 
 
 Pour l’installation de la fibre et le raccordement : le démontage du réseau se fait uniquement 
à l’extérieur. La mise en service a lieu le jour du raccordement. L’installation de la prise se fait de 
préférence proche du téléviseur principal. Un compte-rendu vous est transmis après l’installation. 
 
 Pour les locataires : vous pouvez informer votre propriétaire qui de principe ne peut s’y 
opposer. Il peut cependant, imposer l’emplacement de la prise. 
 
 Coût de l’installation : le raccordement est totalement pris en charge durant la période de 
déploiement. Vous ne payerez que l’activation/mise en service. 
 

Attention aux faux-discours, arguments : 
Il n’y a pas de monopole pour les opérateurs. 

Si l’opérateur doit revenir, pas de surcoût. 
Pas de moyen de paiement à donner le jour de raccordement. 

 
 
 Si vous n’avez pas encore la fibre ou rencontrez des soucis : contact pour plus d’informations 
auprès de Carine SPALLETTI chez Altitudeinfra 80 rue de la Vallée Bât. Oxygène AMIENS 
07.71.54.33.93 / carine.spalletti@altitudeinfra.fr  Site Somme-fibre.fr. 
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Goûter des aînés 

 
 Retour d’un temps sympathique organisé par le Comité Communal d’Actions Sociales (CCAS) 
pour les aînés de la commune le samedi 7 décembre. Autour d’un goûter (gâteaux battus, 
chouquettes, pains d’épices, chocolats et boissons), l’après-midi s’est déroulée de façon conviviale. 
 

 
 
 Plaisirs de discuter et pour certains de s’initier à la danse en ligne ou danse assise avec 
Françoise MOREAU conseillère municipale et animatrice de « Çoise danse ». 

 
Plaisirs de chanter en chœur avec Viviane LECOMTE, accompagnée de Gilles BOUCHEZ à 

l’accordéon. 
 

 
 Bonne ambiance et bonne humeur 
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 A l’issue de ce bon moment partagé, le Maire et les adjoints présents ont remis un panier garni 
aux aînés de + 70 ans. 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Repas de noël pour les agents 
 
 L’équipe d’agents communaux a été conviée le vendredi 13 décembre à un repas de Noël en 
présence des élus du Conseil municipal. C’est l’occasion pour Patrick BLOCKLET le maire, de 
remercier chaleureusement les employés. Une carte cadeau leur a été offerte. 
 
 Le repas concocté par le restaurant « Au Fil du Temps » fut très apprécié. Une soirée marquée 
par les rires et quelques pas de danses improvisés ! 
 

Merci donc aux agents de l’école, du secrétariat, des ateliers pour leur sérieux  
dans leur quotidien professionnel. 
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Réparation dÕune cloche de lÕéglise 

 
 Plusieurs personnes ont remarqué que le clocher ne sonnait plus les heures de la journée. 
Pour cause le système mécanique a nécessité une réparation provisoire. C’est l’entreprise 
spécialisée « Horloges HUCHEZ », qui a été mobilisée afin d’intervenir sur un marteau-tinteur à 
remplacer. Le coût estimé de la réparation s’élève à 1672 € 54 TTC. 
 

Extension du parking et enfouissement du réseau électrique 

 
 Face à la fréquentation importante des spectateurs et équipes lors des matchs de football, 
l’aménagement des abords du stade devient indispensable. Ainsi, le parking existant s’agrandit pour 
optimiser le stationnement, en même temps que l’enfouissement des réseaux électriques basse 
tensions permettant la disparition des poteaux en bois. Ces travaux seront effectués grâce à 
l’organisme Territoire d’énergie de la Somme. Des subventions sont sollicitées pour réduire la part 
communale. 
 Dans le même temps, il est prévu l’enfouissement du réseau électrique Chemin de 
BEAUQUESNE. 
 Agrandissement du Club House, renforcement des chemins ruraux ont été réalisés cet été. 
 

 

▲ Gilles Bordet et l’équipe de Colas 

Voirie 
 
Bordurage et revêtement rue d’Amour 
 
 Les travaux de la rue d’Amour sont quasiment terminés. La création d’un trottoir et la réfection 
des canalisations d’eaux fluviales ont été réalisées. Après contacts avec certains propriétaires 
riverains, des haies ont été supprimées pour faciliter la rénovation de cette rue.  
 

Aménagement RN 25 
 

 Début mars est prévu le démarrage d’un chantier de sécurisation des 
entrées de la commune sur la nationale. Il sera créé un aménagement au niveau de la zone 
commerciale pour favoriser la sécurité à la fois des piétons et des automobilistes. 
 Pour l’entrée sud (vers VILLERS-BOCAGE), ce sera une voie de sécurisation pour tourner à 
gauche et casser la vitesse des véhicules. Au niveau de l’intersection RN 25/RD 60, un feu tricolore 
sera installé pour permettre la fluidité de circulation et la traversée de la nationale pour les véhicules 
et piétons. 
 Le chantier se fera en deux temps avec la mise en place d’une circulation alternée. Cela va 
causer quelques désagréments temporaires pour renforcer la sécurité routière. 
 Des informations plus précises seront transmises le moment venu. 
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Entretien des haies, élagage dÕarbres et plantations 

 

 
 

 

  

 

 

  

 
 
 

Une distribution de kits « économies dÕeau » 
 
 Le Département a mis en place, depuis juin, une distribution 
de kits hydro-économes. 
 
Ces kits sont composés de : 
 
 - 3 régulateurs à installer sur les robinets standards 
 - 1 sac pour réduire la consommation d’eau dans les WC 
 - 1 joint réducteur de débit pour la douche 
 
 Faciles d’installation, ces équipements permettent une économie estimée de 50 % d’eau. Pour 
l’année 2024, 3 000 kits sont offerts par le Département. Ils sont attribués en priorité aux publics 
repérés par les équipes sociales du Département et ses partenaires intervenant en matière de 
logement. 
 
 Les foyers samariens intéressés peuvent également, sur inscription préalable et dans la 
limite des stocks disponibles, souscrire à la démarche. Pour se faire, l’inscription se fait en ligne 
sur le site du Département : Somme.fr 
 
  Les kits sont à retirer à la Maison départementale des solidarités et de l’insertion (MDSI) la 
plus proche, pour TALMAS : 18 rue de Routequeue - 80600 DOULLENS – 03.60.03.43.60 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Un arrêté permanent a été pris le 25 juillet 2024 au 

sujet de l’entretien de la végétation et en particulier l’élagage 

des arbres et buissons empiétant sur la voie publique ou 

présentant un risque de chute.  

 

 Est également rappelé dans cet arrêté que l’écobuage 
(brûlage de déchets verts) et le dépôt sauvage sont strictement 
interdits, en référence à l’article 84 du règlement 
départemental. 
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Les Jeux Olympiques à lÕécole - TALMAS  2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Joël COCATRIX section ASL Gym/Course à pied Kick Boxing 

Michèle (mamie de Soline BALMER) ASL Gym Step 

Clélia et Maïa Move and Smile de PUCHEVILLERS Danse 

Pierre-Marie MACEWKO et Lydie du Club TAK Pelote picarde 

Hugues CAPDEBOS Judo 

Teddy MALLET Club de V. BOCAGE Foot 

Mr GUIGUET enseignant Courses relais 

Vincent professeur EPS Céci-courses 

 
 

 

 L’été 2024 a été marqué par le déroulement des 
JO de Paris. A TALMAS aussi, on s’est « pris aux jeux » ! 
 
 Le vendredi 5 juillet 2024, dernier jour d’école,
l’équipe enseignante et l’APECT ont organisé, main dans 
la main, une journée sportive placée sous le signe des 
Jeux Olympiques pour le plus grand bonheur des enfants.
 
 Les élèves étaient répartis en 8 équipes de 
couleur mixant les âges et les classes et ont participé à 
toutes les initiations. 
 
 La matinée a été dédiée à la découverte de sports 
organisés par l'équipe enseignante. Les ateliers ont été 
animés par : 
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▼Le TAK, P. Marie MACEWKO en pleines explications. 

 

 
▲Atelier Step : ça « marche » pas mal !! 

        ▲Écoute et attention pour le judo 
 

Les enfants ont déjeuné avec un pique-nique dans la cour. 
 
 Puis, l'après-midi s'est déroulée sous le signe de défis organisés par l'APECT et animés par 
Gaëtan BARTHELEMY, Anthony MARBAIX, Justine VAUVRAY, Julie ÉTIENNE et Fanny HOYER-
CAPRON. 
 
 Au programme : courses de sacs, courses avec cuillère et œuf, épreuve de poteaux, jeu des 
bâtons tournants, relais à 3 jambes, train bâillonné, tir à la corde, jeu de la pince à linge ! 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
▲ Jeu des bâtons tournants au fond à droite, la course cuillère/œuf, la course à sac 
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 ▲Épreuves sur poteaux 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

Les professeurs et personnels de la mairie (Aurore, Pierrette, Laurence, Kassidy et Loïc) ont 
également reçu leur médaille et un cadeau offerts par l'APECT les remerciant ainsi de leur 
investissement tout au long de l'année ! 
 

 
 

Après cette journée bien chargée, l'APECT a offert un verre et un goûter aux enfants et aux 
plus grands pour finir l'année sur une belle note ! 
 
 Pour laisser place aux vacances ! 
 

 Les enfants ont ensuite pu bénéficier d'un 
temps plus calme orchestré par Muriel 
(enseignante). Ils ont dégusté une glace offerte par 
l'école. 
 Enfin a eu lieu, la cérémonie de clôture des 
Olympiades. Chaque équipe est montée sur le 
podium pour recevoir une coupe offerte par M. 
MALLET du Club de foot de VILLERS-BOCAGE, une 
médaille offerte par l'APECT et une gourde 
estampillée J.O. offerte par la Mairie de Talmas. 
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Centre de loisirs estival 

 Cet été l'accueil de loisirs de TALMAS s’est pris aux Jeux également. Grâce à l'équipe d'ani-
mation : Armelle, Marie, petite Marie et Pierre, les enfants ont pu pleinement profiter de leurs vacances. 

 Au programme des activités ludiques et variées : 
 
Initiations : 
 
- rugby avec JB du Club olympique rugby FLESSELLES 
 
- vélo avec Guillaume du Vélo club TALMAS 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Ainsi qu'une variété de sports : foot, basket, hand, pétanque, athlétisme, jeu de raquette, 
lancer... 
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Les sorties : 
 

- Picardia Game Park à Croixrault (bowling, escalade, hit it, hado) 
 

 
 
 - Parc St Paul 
 - Parc d'Isles à St Quentin avec la visite du parc animalier 
 - Dennlys parc 

 

 

 

  



39 
 

 
- Terrain d'aventure et accrobranche pour les plus grands 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Un mois bien chargé en rires et amusements... 
 
 Rendez-vous l'année prochaine !! 
 
 
    Sophie GORI, directrice du centre 
 

 

Démarches pour lÕinscription au centre de loisirs 2025 
 

 Vous pouvez effectuer vos réservations via votre portail famille de la CCTNP depuis le mardi 
2 janvier pour : 
 
 - Les accueils du mercredi : période du 8 janvier au 2 juillet 2025. 
 Les inscriptions sont possibles jusqu'au dimanche précédant chaque mercredi dans la limite 
des places disponibles. 
 
 - Les accueils de loisirs des vacances d'hiver 
 Les réservations seront ouvertes jusqu’au 26 janvier 23 h dans la limite des places disponibles. 
 

 Pour les plus jeunes, balade suspendue, le village des 
lutins, piscine à balles, Kleo la chasse aux trésors. Ainsi qu'une 

veillée pour les grands et moyens.  Jeu de plateau Mario ► 
 
 Une animation livre-animé par Caro de la CCTNP, des 
activités manuelles en lien avec les JO. 
 
 Et n'oublions pas la bataille d'eau, les glaces, le film à 
domicile avec pop-corn. 
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ATTENTION, pour la mise à jour de votre portail sur CCTNP : 
 
 Avant de procéder à vos réservations, vérifiez et mettez à jour vos informations dans votre 
espace famille. 
 
 Les documents suivants sont indispensables : 
- Coordonnées personnelles complètes (date et lieu de naissance des parents) 
- Attestation d'assurance scolaire 2024/2025 
- Justificatif de domicile de moins de 3 mois 
- Pages de vaccinations du carnet de santé du ou des enfants (à remettre également en version 
papier au directeur de l'accueil de loisirs le premier jour d'accueil) 
 
Accueil des enfants : 
 

PÉRIODES LIEUX 
TRANCHES 

d’ÂGE 
HORAIRES 

Mercredis 

BEAUQUESNE 3 - 12 ans 

8 h – 18 h FLESSELLES 3 - 12 ans 

RAINNEVILLE 3 - 12 ans 

Vacances Hiver 
du 10/02 au 21/02/ 2025 

BEAUQUESNE 3 - 12 ans 

8 h – 18 h 

CANDAS 3 - 12 ans 

DOULLENS MATERNEL 3 - 6 ans 

DOULLENS PRIMAIRE 6 - 12 ans 

FLESSELLES 3 - 12 ans 

RAINNEVILLE 3 - 12 ans 

VILLERS-BOCAGE 3 - 12 ans 

VILLERS-BOCAGE CAJ 12 - 17 ans 

 
 
 Règlements par CESU : 
 
 Pour vos paiements via CESU, contacter le service afin de convenir d'un rdv pour effectuer et 
payer l'inscription de votre enfant. 
 
 Contacts et renseignements : 
 
 Pour toutes questions, vous pouvez contacter le service administratif des accueils de loisirs : 
 

  au 03.22.93.40.80 

 
 par mail à alsh@cctnp.fr 
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Les Relais Petite Enfance (RPE) 
 

 Outre des conseils pour les parents employeurs des assistant(e)s maternel(le)s, de 

l’information concernant les possibilités d’accueil sur le territoire, les activités proposées aux 

assistantes maternelles et les enfants, les équipes proposent des animations dans le cadre du 

Réseau d’Écoute d’Appui et d’Accompagnement des Parents (RÉAPP). 
 

Cette année, la thématique a été « Corps et motricité ». 

 

 Pour plus de renseignements, vous pouvez vous rapprocher du RPE proche de chez vous : 

 

Contact : 

 

Adeline LEMAY 

Route de Montonvillers 80260 VILLERS-BOCAGE 

03.22.93.64.23 

rpe.villersbocage@cctnp.fr 
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NOUVEAUTÉS janvier 2025 

Romans pour les adultes 

 Mon tour de manège – G. Legardinier  

 J’ai commencé par mourir – G. Legardinier  

 La traversée des temps – tome 3 : E.E. Schmitt  

 Les effacées - B. Minier 

 Norferville - F. Thilliez 

 Tata – V. Perrin 

 Le secret des agapanthes – C. Sabard 

 L’été d’avant – L. Gardner 

 La promesse cachée – L. Riley 

 Quelqu’un d’autre – G. Musso 

 Marie, fille des montagnes – J. Boudou 

 La passagère de l’Espérance – Soumy 

 Le train des enfants – V. Ardone  

 L’honorable Monsieur Gendre – Malaval 

 La femme de ménage - F. McFadden  

 Les flammes de pierre - JC Rufin 

 L’épaisseur de l’aube – N. Garma-Berman 

 Les assassins de l’aube – M. Bussi 

 Les guerriers de l’hiver – O. Norek 

 Veiller sur elle – J.B Andrea 

et pour les plus jeunes 

BD - Adèle tome 4 : J’aime pas l’amour 

BD - Adèle tome 5 : Poussez-vous, les moches !  

BD - Adèle tome 21 : RécréAction générale !  

BD - Boule & Bill tome 45 : Bill donne sa langue au chat ! 

BD - Le loup en slip tome 8  

Manga - Chi : Une vie de chat tome 2 

Manga - Plum, un amour de chat tome 12 

Manga - Naruto tome 1 

Manga - Naruto tome 2 

Manga - Naruto tome 3  

 

La Bibliothèque est ouverte le mardi de 17 h 00 à 18 h 00 

et le mercredi de 17 h 15 à 18 h 30 (l’inscription est gratuite). 
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Découverte au jardin 
 

AGENDA prévisionnel des manifestations 2025 

Mairie Vœux Vendredi 17 janvier Salle socioculturelle 

APECT Vide-dressing Dimanche 2 février Salle socioculturelle 

ASTPF (foot) Loto Samedi 8 février Salle socioculturelle 

Comité des Fêtes 
Tournoi Pelote picarde Samedi 18 février matin Gymnase Villers Bocage 

Assemblée Générale Samedi 22 février Salle Delval 

So Scrap Caverne Scrap Samedi 8 mars Salle socioculturelle 

ASTPF Repas - spectacle Samedi 15 mars Salle socioculturelle 

APECT Boum des enfants Samedi 22 mars Salle socioculturelle 

Comité des Fêtes 
Chasse aux œufs Dimanche 20 avril Salle Delval et Talmas 

Loto Samedi 26 avril Salle socioculturelle 

Les Chasseurs (ANCT) Réderie Dimanche 11 mai TALMAS 

APECT / VCT Fête du vélo Week-end du 17/18 mai TALMAS 

Comité des Fêtes Festi’ musique Samedi 31 mai Place mairie 

Ecole / APECT Kermesse Samedi 14 juin Ecole ou salle socio 

ASL Danse Spectacle Samedi 21 juin Salle socioculturelle 

ASL BAP Challenge S. PRÉVÔT Dimanche 22 juin Terrain BAP 

Commune Fête du village / Forain 
Week-end du 21 au 23 
juin – Nouvelle date 

TALMAS 

ASL BAP 
Repas  Samedi 5 juillet Salle socioculturelle 

Challenge A. DELVAL Dimanche 6 juillet Terrain / Salle Delval 
 

 

 

Les services de déminage sont intervenus l’été dernier 
chez Gérard et Sylvie MINETTE. Ils ont découvert une tête 
d’explosif de la guerre dans leur jardin ! 
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Association des Parents dÕélèves de la Commune de Talmas (APECT) 

 

Les Jeux Olympiques à lÕécole (rubrique Enfance/Jeunesse) 

Rentrée scolaire 
 

Pour débuter l’année scolaire nous avons réalisé notre traditionnel petit-déjeuner de rentrée 

des classes. 

L’Assemblée Générale du 27 septembre a permis de faire un point sur les actions passées, 

valider le bilan financier, élire de nouveaux membres du bureau et programmer de nouvelles actions 

pour l’année 2024 - 2025. Nous souhaitons également la bienvenue aux nouveaux membres actifs 

de l’association et les remercions pour l’intérêt porté à celle-ci. 

 

Halloween le 31 octobre 2024 
 

 
 

 

 

 

 

 

  

Une association fondée sur le volontariat des parents d’élèves 
dont l’objectif est de collecter des fonds, afin d’organiser des 
actions pour les enfants et d’apporter un soutien financier aux 
projets pédagogiques des enseignants. 

 Comme chaque année nous prenons plaisir à décorer devant 
l’école en faisant toujours preuve de créativité pour surprendre nos 
enfants ! 
 Cette fois, nous avons organisé un ciné-goûter pour les enfants ! 
Équipés de leur plaid et petit coussin, ils ont pu profiter de la diffusion 
d’un dessin animé à partir de 15 h avec un entracte goûter (boisson, pop-
corn et quatre-quarts offerts). Les parents ont ensuite pu nous rejoindre 
pour organiser les groupes de défilé dans la ville. 
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Un grand merci aux habitants qui encore une fois, ont bien joué le jeu pour le plus grand 

plaisir de nos enfants. Tout le monde s’est ensuite retrouvé à la salle DELVAL pour un apéro san-

guinolent préparé par les parents volontaires. 
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Sortie à Pairi Daiza le 2 novembre 2024 
 

Cette année, nous avons organisé une sortie au zoo Pairi Daiza ! Pour ce début de mois de 

novembre, le parc avait revêtu ses décorations pour Halloween. C’est parti pour une journée de ba-

lade dans ce magnifique zoo où les petits comme les grands sont rentrés avec de jolies images et 

souvenirs plein la tête ! 
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Oika, Oika le 13 novembre 2024 

 

Nicolas, animateur chez Oika Oika nous a fait l’honneur 

d’une démonstration de jeux de société pour petits et grands ! 

L’occasion de partager une après-midi récréative entre amis, 

mais aussi de quoi faire du repérage des cadeaux qui garniront le pied du sapin ! 

Cette opération nous a permis un cumul de points qui se sont transformés en cadeaux (jeux) 

offerts à chaque classe et à la garderie ! 

 

 

 

Nettoyons la nature le 17 novembre 2024 
 

 

 

Munis de gants et de sacs poubelles, nos petites et grandes mains ont parcouru les rues du 

village pour cette bonne action. Cette opération est ouverte à tous les habitants du village ! initiale-

ment organisée par Joël COCATRIX, l’APECT a mis en place cette sortie collective à sa demande 

cette année. 
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Vente de chocolats 

 

Courant novembre, nous avons proposé une vente de chocolats en collaboration avec « Jeff 

de Bruges ». Encore une belle occasion de penser aux fêtes de fin d’année avec de bons chocolats, 

30 % des bénéfices de la vente ont été reversés à l’association. 

 

Vente de jacinthes et produits personnalisés 
 

 

Et la petite nouveauté de cette année, l’APECT s’est lancé dans la personnalisation de boules 

de Noël et pochettes, encore une belle idée cadeau pour les fêtes de fin d’année. 

 

En attendant Noël ! 

Chaque année nous offrons aux enfants de l’école un calendrier de l’Avent que nous distri-

buons en classe. Le compte à rebours est lancé avant Noël ! Nous remercions l’entreprise de Mr 

Dubois Hubert – EURL, pour son partenariat avec l’APECT, qui a offert les calendriers à nos enfants. 

                     

Nous avons également renouvelé notre vente de 
jacinthes, un peu timide pour les premières réservations, mais 
nous étions également présents sur un stand à l’arbre de Noël 
de la ville de TALMAS pour une vente en direct ! 
 

1 pour 3 € et 4 pour 10 € 
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Nous avons également réalisé la décoration du devant de l’école avec toujours de petites 

nouveautés réalisées par les petites mains de l’APECT ! 

Durant l’arbre de Noël de la mairie, le Père Noël était présent pour remettre aux enfants leur 

cadeau. L’APECT a profité de cet événement pour organiser un petit marché de Noël et tenir une 

buvette où nous avons pu nous réunir autour d’un bon vin chaud, chocolat chaud et crêpes ! 

 

  

Une partie des exposants. 
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Spectacle de Noël à l‘école 

Le 20 décembre, les enfants de l’école nous ont invité à leur spectacle de Noël avec leur plus 

beau pull de Noël ! De jolis chants de Noël pour le plus grand plaisir des parents et des proches 

présents à cette occasion. 

L’APECT a eu l’occasion d’offrir aux enfants un goûter avant leur prestation et un verre de vin 

chaud aux parents dans l’esprit de Noël ! 

 

A vos agendas… 

- Janvier : Tombola galette des rois 

- Initiation aux premiers secours pour les enfants de l’école 

- 1er février : Soirée tartiflette organisée par l’école de Talmas (réservée aux familles 
d’élèves) 

- 2 février : Vide-dressing dès 10 h salle socio-culturelle 

- 22 mars : Boum des enfants ! 

- 17 - 18 mai : Fête du vélo, organisation d’un parcours avec le Vélo Club de Talmas 

- 14 juin : Aide à l’organisation de la kermesse de l’école 

 

La Team APECT 

Les membres du bureau : 

 

Présidente : Fanny HOYER CAPRON 

Secrétaire : Justine DECROCK 

Secrétaire adjointe : Justine VAUVRAY 

Trésorière : Julie ETIENNE 

Trésorière adjointe : Marine FERREIRA 

 

Venez nous rejoindre ou nous suivre sur nos réseaux : 

 

- Facebook, groupe « fermé » (réservé aux parents d’élèves) : APECT 

- Facebook, page ouverte à tous : APECT Talmas 

- Sur Instagram : apect_talmas 

- Adresse mail : apect80260@gmail.com 
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Société de chasse de Talmas (A.N.C.T.) 
 

 

Un beau dimanche de Mai… 
 
 Le printemps 2024 n’a pas été bien ensoleillé, plutôt même bien arrosé, sauf... le jour de notre 

réderie le 12 mai dernier. Tous les ingrédients ont été réunis ce jour-là pour en garantir sa réussite : 

un beau soleil est apparu dès le matin, les exposants sont venus en nombre étaler leurs objets en 

tout genre, les promeneurs nombreux ont déambulé dans les rues du centre et nos bénévoles sur le 

pont tôt le matin, très actifs jusqu’en fin d’après-midi. 

 Un grand merci aux exposants, aux visiteurs et à tous ceux qui ont donné de leur temps pour 

en assurer ce beau succès ! 

 

 
Beaucoup de monde à l’heure du midi 

 

   
Une journée bien remplie pour les organisateurs               Loin d’être bredouille à la fin de la réderie 
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 A noter dès à présent la date de la prochaine réderie de printemps : le 11 mai 2025. 

 

 

On tourne vite la page pour cette saison… 
 

 
Transmission des directives avant le départ 

 

 Le comptage de printemps n’avait pas rendu les chasseurs très optimistes quant à la popula-

tion de lièvres et perdrix, inquiétude confirmée aussi par les conditions climatiques peu favorables du 

printemps pour la reproduction. 

 Certains promeneurs ont été étonnés de voir peu de vestes « oranges » courant septembre 

dans les champs et pour cause, l’ouverture de la chasse s’est déroulée une nouvelle fois en deux 

temps, c'est-à-dire à partir du 15 septembre avec des battues à chevreuil et sanglier et du 29 sep-

tembre pour trois jours de chasse en plaine. 

 Puisque nous arrivons à la fin de saison, le bilan bien triste de la chasse en plaine fait souffler 

un fort vent d’inquiétude et de pessimisme chez nos chasseurs, qui ont rencontré une population de 

lièvres plus faible que l’année dernière, et surtout la disparition quasi-totale de nos perdrix. 

 Le faisan, qui a supporté un printemps pourri, n’était pas non plus au rendez-vous, à part dans 

nos jardins. Quant aux lapins, il a lui aussi disparu de nos fossés et talus ! 

 Plusieurs battues à chevreuil ont été organisées et quelques-unes couronnées de succès. 

 

 

Au nom du bureau de notre société et de tous les chasseurs du village, 

je vous souhaite une excellente année 2025. 
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Patrice FROMENT 

 

Association Sportive et Loisirs (ASL) 
 

Section Ballon au Poing 
 

Une belle aventure portugaise 

 

Chaque année, la Fédération française 

de ballon au poing organise un échange sportif 

avec le Portugal, pays natal du président Fran-

cisco Bento. 

Du 27 septembre au 1er octobre, une 

équipe de 6 juniors (avec une mise à l’honneur 

des féminines) s’est envolée, pour participer à 

des rencontres européennes de sports tradition-

nels 

 Francisco a décidé de favoriser plus particulière-

ment les échanges culturels entre jeunes samariens 

et portugais, mettant l’accent sur la découverte d’une 

région, avec ses curiosités et son patrimoine spéci-

fique. 

 Cela a permis à Eléana, Lison, Rachel, Clément, 

Enzo et Nathan d’enrichir leurs connaissances géogra-

phiques et également de s’exercer à la pratique des 

jeux locaux que sont le tabourelo et la pelota. 

 

 

Nos picards n’ont pas manqué de parler de notre Département et aussi de présenter le ballon 

au poing à leurs jeunes adversaires à l’occasion de parties disputées dans la bonne humeur et le 

souci de partager les expériences. 

 

Ils ont ainsi conjugué les visites des sites de la région, se sont produits à Moita, ont visité 

Nazaré puis se sont rendus à Povoa, village où Francisco est originaire. 
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Soulignons que c’est grâce aux nombreux votes en faveur du projet présenté par la FFBP et 

bâti par Francisco Bento, C.T.R fédéral, que cette escapade en terre lusitanienne s’est brillamment 

concrétisée. 

 

 

 

 Des échanges au combien utiles et nécessaires à l’amitié et la fraternité entre les peuples ! 
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Section Les Picardisants : texte n°20               Traduction par Joël Gaffet 

 
Les rois de France à Talmas 

 
 

 Jules César a dû passer à TALMAS quand il est venu combattre les Morins puis les Ambiens 

dès lors qu’un temple y a été édifié à cette occasion « templum martis » ; mais son passage ne s’est 

pas inscrit dans la mémoire de nos ancêtres les gaulois ni de leurs descendants et puis, après tout, 

il ne s’agissait pas d’un roi de France ! 

Dans les siècles moyenâgeux nous n’avons pas trace d’un passage royal. C’est ainsi qu’il 

nous faut attendre l’an 1597 pour qu’enfin un roi vienne à TALMAS, et là, pas n’importe lequel puisqu’il 

s’est agi d’Henri IV « Le Grand » notre si bon roi avec sa poule au pot tous les dimanches… 

 L’Histoire nous apprend qu’Henri IV s’était rendu avec son armée devant la place d’Amiens 

en mars, pour en faire le siège puisque la cité « des mangeurs de noix » venait d’être prise et occupée 

par les espagnols. 

 Les troupes ibères campaient alors à DOULLENS, ville qui était sous leur coupe et qui faisait 

frontière entre la France et les Pays-Bas espagnols. Le gouverneur militaire de la place de 

DOULLENS : Hernan Tello Porto Carrero ne s’est-il pas intéressé à la châtelaine de TALMAS, la 

Dame de Monchy, jeune et belle veuve, jusqu’à vouloir en faire sa femme ; la très belle Dame lui 

aurait demandé, d’abord, de prendre la ville d’AMIENS pour le roi d’Espagne. 

 Informé, Henri IV, coureur de jupons, n’a pas manqué de rendre une visite au château de 

TALMAS pour obtenir des éclaircissements sur cette intrigue, il a pu y rester quelques jours ou encore 

y revenir, d’autant que son armée bivouaquait au Vert Galant tandis qu’elle remontait dans l’intention 

d’attaquer la place de DOULLENS. La favorite du roi, Gabrielle d’ESTRÉES étant arrivée pour 

rejoindre son amant Henri IV, le roi a renoncé et regagné PARIS avec son armée en septembre 1597. 

 Ce fut une période où nos talmardiers ont dû être ébahis de contempler cet équipage royal au 

milieu de leur village ! Du coup, il a été décidé de planter un tilleul sur la place de la Ville en l’honneur 

de leur bon roi, c’est depuis lors que notre « Carcan » nous rappelle cette page d’Histoire. 

 Presque 150 ans plus tard, en mai 1744, TALMAS a vu le passage de Louis XV avec son fils, 

le Dauphin, et leur escorte, alors qu’ils allaient retrouver leur armée et leurs alliés dans les environs 

de LILLE pour la guerre de succession d’AUTRICHE (bataille de COURTRAI 17 mai 1744). Ils ont dû 

se reposer soit au château soit au relais de Poste. Nous avons trace de leur passage par une gravure 

entaillée par un charpentier local sur une poutre d’une masure située derrière l’actuel 14 rue St-Aubin 

et démolie dans les années 70 : « P LUCE 1744 LE II MAY VIVE LE ROY ». (cf photo dernier 

bulletin) 

 Depuis lors plus rien, donc ;nous attendons d’ici à 300 ans la visite d’un Président de la 

République à défaut de Roi ou d’Empereur… 
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Section Les Picardisants : texte hiver 
 

2 Sectimbe 1944 : EL LIBERATION DÕTALMAR 
 
 

Os savouème eq chés blindés inglais is avoaitt’ libéré Anmiens ech 31 Aoùt ; min père et pis 

mi os avoème été au rinseign’mint à mon Ernest ANDRIU no boulingi. Ernest i nos eu dit eq chés 

chars inglais is étoaitt’ sortis d’el ville d’Anmiens par el Citadelle por s’ingagi sur el nationale 16, il eu 

même ajouté qu’os avont aperchu chés tanks in heut d’el côte d’el Madeleine (acht’heure ch’est à 

peu pris el l’indront d’où qu’o rattrape ech rond-point qui man-ne à LONGUEAU par el rocade). 

Apris avoére tiré in mollé ed tous les côtés tout ein avanchant, el colonne al est intrée dins 

Villers-Bocage qu’al eu libéré ech premii sectimbe, pis, apris sin bivouac al eu erprin al point’lette el 

direction d’Talmar par el grande route ; mais in-ne fons rindus in heut d’ech pont d’Villers - côté Villers 

- chés inglais is ont té atcheuillis par in-ne volée ed coeups d’canons tirés par chés boches qui s’étoaitt’ 

imbustchis juss in heut d’el côte ed Neurs su l’route ed Talmar à Neurs. Cha canardont edpis in boin 

momint, chés doryphores is’seuvoaitt’ à travers chés gardins, chés prés, pis chés pâtures. Ch’est 

alandon eq min père il eu décidii qu’os allionche à l’rinconte dé m’mère qu’étont partie traire ses 

vaques dins no pré au bout d’ech Fourbout ; tandis ch’temps le, min tchot frère os l’avoème laissii 

dormir dins sin bercieu, i n’avont eq chonq mons ! 

Quat’os sommes arrivés à mon Marie David dins l’rue Neuve, el fanme al étont déhors ed peur 

qu’es moaison al i tchèche edsus s’tête ; j’em ramintuve eq min père i m’a d’mandé ed rester avuc 

elle ch’temps qu’i voache tcheure em mère quate-chint mètes pus loin. Passé in’tchot momint is sont 

ernus insangne avuc broette, cruche et pis sieu, in attindant el canonnade pis chés mitraillaches is 

n’ont point cessii ; cha eu continué conme leu jusqu’à temps qu’ech l’officii allemand qu’étont resté 

tout seu à s’battr’ie pis qui n’volont point s’rin-ne i feuche deschindu par es inglais arrivés su plache. 

Chés chars inglais ein rintrant dins Talmar is ont dû tirer sur un soldat allemand qu’au liu de 

s’rin-ne il eu seuté pas dsus l’clôture d’ech prin-me cortis d’ech villache por es seuver : Cha été el 

seule victime ed no libération ! 

 

Traduction dans le prochain bulletin. 

 

 

 

Texte écrit par Jocelyne GAFFET 
qui nous a quitté le 30 novembre. 
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Section Danse ELITDANCE 
 
 

Comme chaque année, la Troupe Elitdance a pu vous offrir son spectacle au mois de juin 

dernier, autour des Comédies musicales. Vous avez été près de 150 personnes à venir applaudir nos 

danseurs et danseuses sur scène. 

 

Pour cette année, Elitdance vous propose bien évidement sa représentation le 21 juin 2025. 

Cette fois-ci, la Troupe vous embarque pour vous partager « Les souvenirs à la française ». 

Les enfants comme les adultes sont encadrés par Alice MAS, Naomy LEFEBVRE, Pauline 

VILBERT et Pauline BORDET. 

 

Danseurs, danseuses et encadrantes, tiennent grandement à remercier tous les bénévoles 

qui se mobilisent chaque année, pour aider la section à réaliser et montrer leur spectacle de danse 

dans les meilleures conditions. 

De plus, au nom d’Elitdance et de l’ASL, nous remercions fortement Jessica LARTIQUE, qui 

a animé, accompagné et encadré dans la joie et la bonne humeur vos enfants pendant plusieurs 

années. 

Par ailleurs, vous pouvez retrouver nos actualités, nos nouveautés sur les réseaux sociaux : 

 

Sur Instagram : elit.dance 

Sur Facebook : ASL Talmas 

 

Pour plus d’informations, sur les modalités d’inscriptions pour septembre prochain ou encore 

sur le déroulement d’une année au sein de la section danse, vous pouvez contacter BORDET Pauline, 

responsable de la section au 06.14.42.75.30 
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Une rentrée tout en sourire à lÕASTPF 

Septembre, c’était l’heure de la rentrée sur les terrains pour nos joueuses et joueurs. Tous 

retrouvent leurs copains dans leur catégorie et ils sont nombreux, très nombreux ! A l’heure où nous 

vous écrivons, des babys aux vétérans, de 3 ans à… un âge respectable, c’est près de 280 licenciés 

qui font vivre notre club et notre village. C’est un nouveau record, image de la confiance portée à 

notre association. 

Toutes nos catégories vivent sur notre terrain qui ne demande qu’à s’agrandir pour le confort 

de tous :  Babys, U6/U7, U8/U9, U10/U11, U12/U13, U15, U17, Séniors et Séniors Féminines et les 

vétérans. 
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Tournoi de TALMAS 

 

Plus de 220 enfants ont participé à notre traditionnel tournoi U8/U9 et U10/U11 le 8 septembre 

2024. 

Toute la journée, les différentes équipes se sont affrontées sur les terrains dans une ambiance 

festive et conviviale. Tous nos bénévoles ont œuvré à la grande réussite de ce tournoi. Bravo à tous ! 

 

Champion de la Coupe des Clubs 80 ! 

Notre club a remporté la Coupe des Clubs du 80 - édition 2024. Cette compétition virtuelle 

récompense le dynamisme des clubs et la mobilisation de tous autour de nos couleurs. C’est un coup 

de projecteur sur notre club et l’ensemble des bénévoles indispensables à son bon fonctionnement, 

son dynamisme et sa convivialité. Un trophée virtuel certes mais une mobilisation réelle et nous vous 

en remercions ! 

Bravo et Merci à tous ! 

 

Lumière sur nos Séniors Féminines 
 

Après une première saison 2023/2024, saison de construction d’une équipe féminine au sein 

de notre club de TALMAS, il est temps de faire un premier bilan après 3 mois d’exercice pour ce 

nouveau millésime. 

Fort d’une belle saison 2023/2024, nous avons vu notre effectif s‘étoffer au cours du 

recrutement estival. En effet, de nouvelles joueuses en provenance de clubs voisins (Saveuse, 

Longueau) mais aussi le retour d’anciennes joueuses du club sont venues renforcer notre équipe. 

Notre effectif comprend 17 joueuses et 3 dirigeants. 
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Après une phase de préparation avec deux matchs amicaux et deux victoires, place à la phase 

de brassage. Cette phase permet de lisser le niveau des équipes afin d‘élaborer ensuite les divisions 

du futur championnat. Lors de cette phase de brassage, notre équipe va se classer 2e avec un bilan 

positif puisque nous enregistrons trois victoires et une seule défaite. Fort de ce bilan, nous accédons 

à la division 1 poule A, soit le top du championnat. 

La mission s’annonce relevée, puisque nous retrouvons dans ce championnat les équipes 

chevronnées d’Abbeville, Templier, 2 vallées (finaliste Coupe de Somme en 2023), Flixecourt, Salouël, 

Nouvion, Béthencourt. 

En cette fin novembre, nous avons déjà joué 2 matchs contre Nouvion et Salouël, deux matchs 

remportés 4 -1. 

Notre équipe est encore en course en Coupe de Somme avec une qualification pour les 

huitièmes de finales en éliminant Long 9 - 0. 

 

Sur le plan comptable nous arborons les statistiques suivantes : 

 

9 matchs joués 
8 victoires 1 défaite 

55 buts marqués 9 buts encaissés 
 
 

Sur le plan humain, notre équipe coche toutes les cases, c’est-à-dire cohésion, détermination, 

motivation, compétitrices. Mais pour avoir une bonne équipe, il faut aussi un encadrement dévoué, 

disponible, motivé et également des supporters, des bénévoles pour l’arbitrage etc. 
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 Pour l’ensemble de ces personnes, nous voulions les remercier. 

 La saison est encore longue, mais ce premier trimestre laisse beaucoup d’espoir pour les 

futurs résultats. 

Arnaud et Kylian, coachs des Féminines 

 

Stage U10 – U11 2024 

25 enfants de notre club de Talmas ont participé à ce stage pendant deux jours (24-25 octobre 

2024) sur notre terrain Fernand LEMAIRE. Un stage de football mais pas que, avec différents ateliers 

du Programme Éducatif Fédéral, programme encadré par la Fédération Française de Football. Des 

ateliers en salle avec des présentations de notre club, sa structure, ses équipes et ses coachs. 

 Nous avons ensuite travaillé les règles de la catégorie U10/U11, des règles de vie sur et en 

dehors du terrain (respect, fair play) ... 

 Sans oublier les notions de santé et environnement, en apprenant à prendre soin de son corps 

pour le football, (alimentation, hydratation et sommeil) mais aussi en prenant soin de son 

environnement (tri des déchets et nettoyage du stade). 

 Puis direction le terrain, avec de nombreux ateliers de motricité, de tactiques et surtout une 

Ligue des champions et un Euro de football très disputés. 
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Nous avons profité de ces matchs pour initier les enfants à l'arbitrage en montrant la gestuelle 

de l’arbitre et les moyens de prendre les bonnes décisions en devenant le chef du jeu. Les enfants 

se sont montrés très volontaires à cette nouvelle pratique. 

Le stage s’est terminé par une séance de déguisement sur le thème d'Halloween évidemment 

et d’un match sur grand terrain avant de recevoir les récompenses du stage pour chaque enfant 

autour de bonnes crêpes confectionnées par nos mamans de choc. 

 

Merci à tous les enfants pour cette nouvelle édition de ce stage. 

Grand merci aux encadrants sur et en dehors du terrain, indispensables pour le bon 

déroulement, pour le déjeuner, les goûters, les ateliers. 

Merci à tous, fiers de nos jeunes et ALLEZ TALMAS ! 
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Soirée Beaujolais de lÕASTPF 

 

Une centaine de personnes ont participé à cette soirée autour d’une bonne assiette et d’un 

bon verre (avec modération). Un bon moment de convivialité en dehors des terrains de football. 

Un grand Merci à tous nos éducateurs et bénévoles pour leur implication dans la vie du club 

et l’encadrement. 

 

Voici la liste de tous nos éducateurs et leurs créneaux d’entraînement : 

 

 BABY BALLON (2020) 
 Mercredi 17 h 30 -18 h 30 

Isabelle Drubigny (06.10.12.20.00) / Justine Vauvray 
 

U6 (2019) U7 (2018) 
Mercredi 17 h 30 – 19 h 00 

Thierry Martin (06.87.07.85.48) 
Benoit Bourel / Romain Delattre / Christopher Monfort / Kevin Facquez / Ludovic 

Humiere / Rémy Martel 
 

U8 (2017) U9 (2016) 
Mercredi 17 h 40 – 19 h 00 

Cyril Lefevre (06.16.13.37.14) / Romain Dufour / Xavier Mouquet / Hervé Ranson / 
Rémy Martel / Grégory Cauet / Samuel Parmentier / Ludovic Humière 

 

 U10 (2015) U11 (2014) 
Lundi 18 h 00 – 19 h 00 - Mercredi 17 h 30 – 19 h 00 
Mathieu Houliez (06.13.99.21.39) / Julien Debeauvais 

Dimitri Dulouart / Fabien Faro / Francois Delaire / Nicolas Dufetelle / Laurent Mariage 
 

 U12 (2013) U13 (2012) 
 Mardi 18 h 30 – 20 h 00 

Kylian Delgorgue (06.31.47.98.04) / Emrys Boury / Florian Vauvray 
 

 U14 (2011) U15 (2010) 
Mardi - Jeudi 18 h 30 – 20 h 00 

Hervé Mouquet (06.07.47.41.49) / Sébastien Audegond 
 

U16 (2009) U17 (2008) 
 Lundi - Jeudi 18 h 30 – 20 h 30 

Alexandre Andrieu (06.63.53.81.21) / Thibaut Modeste 
 

SENIORS FÉMININES 
Mardi 18 h 30 – 20 h 00 

Arnaud Dhaussy (06.15.24.31.74) / Kylian Delgorgue 
  

SENIORS / VÉTÉRANS 
 Mercredi / Vendredi 19 h 30 – 21 h 00 

Yoan Blocklet /Hervé Mouquet 
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Quelques dates à retenir pour le 1er trimestre 2025 : 

 

 Dimanche 9 février : Loto 

 Dimanche 15 mars : Soirée Moules-frites / spectacle 

 

Vous pouvez également nous suivre et retrouver toutes nos actualités sur notre site In-

ternet qui a dépassé les 4 millions de visites cette année : 

https://astalmas.footeo.com/ 

Pour tous renseignements que ce soit pour vos enfants, si vous souhaitez nous re-

joindre en tant qu’éducateurs, éducatrices, bénévoles ou sponsoring, n’hésitez pas à nous 

contacter par téléphone au 06-13-99-21-39 ou sur notre boite mail officiel : 

talmas.astpf.582380@lfhf.fr. 

 

Fiers de Nos jeunes et Allez TALMAS ! 
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COMITÉ des FÊTES 

Octobre rose 

 Suite à l’après-midi consacrée à « OCTOBRE ROSE » le 

samedi 12 octobre, le Comité des Fêtes a versé à la Ligue contre 

le Cancer, le montant des dons et bénéfices des ventes qui s’élève à 

315 €, auxquels nous ajoutons les 150 € alloués par le Conseil 

municipal. 

 Nous remercions vivement les personnes qui se sont déplacées, ainsi que les adjoint(e)s 

Carole Révillon, Gilles Bordet, Gilles Lartique et le président de l’ASL Philippe Moreau, malgré la 

météo pluvieuse, afin de partager un moment de convivialité et le plaisir de découvrir et jouer autour 

des 15 jeux picards loués à M. DECROIX de Grouches-Luchuel pour le plaisir des petits et des grands. 

 

Loto 

 Le Comité des Fêtes a organisé son 2e loto annuel le samedi 2 novembre à la salle 

socioculturelle. Ce fut une salle bien remplie avec près de 250 joueurs qui sont venus tenter leur 

chance. 

 Nous tenons à remercier chaleureusement les bénévoles qui nous ont aidé à la mise en place 

de la salle. Merci beaucoup pour votre aide. 

 Un grand merci à nos donateurs de TALMAS, votre soutien est essentiel pour notre réussite 

et nous sommes ravis de votre contribution : MERCI aux Meubles Bouchez, à l’entreprise CAIEZ, au 

garage ABS, à la boulangerie Sophie, au supermarché G 20, et aussi à nos donateurs extérieurs : Le 

camping de la mer géré par M. Bonte de Sainte Cécile, l’entreprise DOUAY de Villers Bocage, Le p’tit 

jardin d’Isa de La Vicogne, l’entreprise Delattre, Mmes Elisabeth Lefebvre et Louise Fournier de 

Varennes 

Tous ces dons et achats de lots avaient de quoi satisfaire les gagnants. 

 

 

 

 
 

Prochain loto : Samedi 26 avril 2025 
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Sortie à Bruges le samedi 30 novembre 

Grâce à votre participation, 2 bus complets (soit 118 

personnes) ont pu visiter la petite Venise du Nord. Sous un ciel 

clément, chacun(e) d'entre vous a pu, à son gré, flâner dans les 

rues pavées de BRUGES, apprécier les belles architectures, les 

chalets de Noël, saliver devant les vitrines des chocolatiers, 

profiter d'une balade sur les canaux et/ou en calèche… 

Impossible de ne pas résister à la tentation de boire une 

bonne bière, un vin chaud et de déguster une bonne gaufre. 

Un voyage agréable qui, nous l'espérons, a satisfait tous 

les participants sous la conduite de 2 chauffeurs de bus bien 

sympathiques. MERCI à vous tous pour votre ponctualité et 

votre bonne humeur. 

 

 

Arbre de Noël 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 L’arbre de Noël des enfants a eu 
lieu le dimanche 8 décembre 2024.   
 
 A cette occasion, le Comité des 
Fêtes a offert, des mains d’Estelle 
LARTIQUE, un père Noël et un sachet de 
pièces en chocolat. 
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Manifestations à venir : 

 

- Pâques le dimanche 20 avril 2025 : Oyez, Oyez, chers parents !  Le Comité des Fêtes vous 

propose d’innover en proposant à vos enfants une chasse aux œufs façon chasse au trésor ! 

- Festival de musique le 30 mai 2025 : A partir de 14 h environ, 3 orchestres viendront animer 

la place de la Mairie. 

 

Au programme : 

 

1/ Animation musicale (déambulation et statique) : cornemuse et percussions écossaises 

2/ Concert Orchestre : AMPLITUDE 4 - 1 (groupe musical de Doullens) 

3/ Concert Orchestre : Sweet Roads dont Maxime DEMARTHE, musicien guitariste de Talmas 

 

 Deux points de restauration seront à votre disposition : food truck (assuré par Aurélien 

SAGUET de Talmas) et pizzeria pour le repas du soir. Buvettes non-stop. 

 

Le chanteur, Richard Watson vous proposera son répertoire musical pendant le repas. 

Et une soirée dansante animée par un DJ viendra clôturer cette journée dans la salle Socio-

culturelle. 

 

Nous comptons sur la présence du soleil mais surtout de la vôtre pour animer notre 

village et assurer une belle réussite à cette initiative. 

 

Le Comité des fêtes sera à la recherche de bonnes volontés pour nous apporter "mains fortes" 

avant, pendant et après… Vous pourrez vous rapprocher de Monsieur Didier ROUSSEL au 

06.30.95.37.58. MERCI par avance. 

 
De plus amples informations vous seront communiquées le moment venu. 
 

 

Si vous souhaitez intégrer ou tout simplement devenir bénévole au sein du Comité des Fêtes,  

veuillez contacter : 

Monsieur DELPORTE Gérard au 06.41.22.70.74 
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- Spectacle le Souffle de la terre à Ailly sur Noye 

 

 Le Comité des Fêtes projette une sortie pour un dîner-spectacle  

« CARRE ARGENT » au Souffle de la Terre d’Ailly-sur-Noye, le vendredi 12 

septembre 2025 à 18 h 45 sur place, avec dîner (entrée, plat, dessert, café, 

une boisson au choix) et accès aux meilleures places de gradins. 

 

TARIFS adultes : 42 euros 
TARIF enfants jusqu'à 12 ans :  20 euros 

(Le Comité des Fêtes prenant en charge une partie des frais) 
 
 Le spectacle vous offrira 90 minutes d'émotions, 20 000 ans d'histoire de la Picardie avec une 

scénographie grandiose et en final, un magnifique feu d'artifice aux effets spéciaux. 

 

 Afin de savoir s'il nous est possible de concrétiser ce projet, nous vous demandons votre avis 

avec le coupon de pré-inscription ci-dessous à compléter si vous êtes intéressé(s) et à déposer chez 

Mme LARTIQUE Estelle 15, rue Georges Thuillier à TALMAS avant le 1er mars (Renseignements au 

06.75.34.51.71). 

Sachant que 2 options vous sont proposées à savoir : 

❶ covoiturage 

❷ voiture personnelle 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
BULLETIN DE PRE-INSCRIPTION 

 

NOM : Prénom : 

Adresse : 
 
N° téléphone portable : 
 
Nombre de personnes intéressées : Adultes : 
                                                            : Enfants - de 12 ans : 
 

Covoiturage : OUI* □                  NON □ 

Voiture personnelle : OUI □       NON □ 

*MERCI de préciser le nombre de personnes que vous pourriez transporter. 
Nous vous tiendrons informés à l'issue de la réception des bulletins 

de l'organisation retenue. 
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Le Talmas Athletic Klub (TAK) 

One Wall 

Pelote picarde, Ballon au poing, Tennis : des avancées sportives 
significatives 

 

  
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Parmi de nombreuses disciplines, par groupes de 10 élèves évoluant tour à tour, les enfants 
ont pratiqué la Pelote picarde sur les 3 murs tracés. Une bonne façon de détecter les futurs joueurs 
de cette discipline picarde. 
 

 

 Les entraînements de tennis et de ballon au poing 
ont repris dès le début de saison en mai 2024.                ► 
 Nous étions à AMIENS le 4 juillet, invité par le 
président du Département pour le passage de la flamme 
olympique, avec ensuite une invitation gourmande à l’Hôtel 
du Département. 

 
 La traditionnelle formation en faveur des jeunes 
volontaires du SNU (service national universel) s’est 
déroulée les 4 et 5 juillet au lycée Edouard GAND de la cité 
scolaire d’AMIENS, à destination d’une centaine de 
participants.             ► 

 

A l’invitation de l’APECT et 
des enseignants de l’école 
de   TALMAS, nous avons 
effectué une initiation à 
destination de l’ensemble 
des enfants scolarisés, 
dans le cadre des « 
Olympiades » en ce dernier 
jour de classe de l’année, 
le vendredi 5 juillet. 
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Dès le 4 septembre, les entraînements ont repris au gymnase communautaire de VILLERS-

BOCAGE, ainsi qu’à celui de ROSIERES en SANTERRE. 
 

 Le 8 septembre une délégation du TAK était invitée en Belgique, au grand prix de la ville de 
ATH, pour le traditionnel tournoi de balle au gant, suivi par près de 3000 spectateurs, précédé comme 
il se doit de la dégustation d’une moules-frites d’anthologie parmi les 750 convives. A l’issue de la 
lutte, une balle d’argent est venue récompenser le meilleur joueur du club de THIEULAIN et le meilleur 
livreur originaire de MAUBEUGE. 
 

 Le dimanche 29 septembre, nous avons vécu un moment historique. En effet le Comité 
départemental de Balle à la Main a organisé la première journée du premier championnat 
départemental de Pelote picarde au gymnase de VILLERS-BOCAGE. Cette toute nouvelle 
compétition se disputera sur 6 journées, 3 à VILLERS-BOCAGE organisées par le TAK et 3 à 
ROSIÈRES organisées par le ROWHB. 
 

 Parallèlement, les 2 clubs samariens se sont engagés dans le championnat régional piloté par 
la Fédération Française de Jeu de Paume basée à HAUTMONT près de MAUBEUGE. Il se déroule 
sur 7 journées, 6 en double et 1 en simple. 
 
 Nous avons d’ailleurs accueilli la seconde journée régionale à VILLERS-BOCAGE, le 
dimanche 17 novembre, à laquelle était conviée en guest-star le club belge de PIRONCHAMPS, près 
de CHARLEROI. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Une saison riche en activités et un début 2025 qui verra la Pelote picarde invitée par le CIAP 

(Centre d’Interprétation de l’Architecture et du Patrimoine) d’AMIENS MÉTROPOLE les 25 et 26 jan-

vier prochain. Nous sommes en effet invités à évoluer sur le parvis de la Cathédrale d’AMIENS, afin 

d’initier les amiénois volontaires à notre sport, à l’occasion de l’anniversaire du CIAP (Centre d'Inter-

prétation de l'Architecture et du Patrimoine). 

 Rendez-vous pour l’assemblée générale du TAK, le samedi 22 février 2025 à 19 h 00, en la 
salle Albert DELVAL. 

 

 

Pierre Marie MACEWKO, Président du TAK. 
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Une mutuelle solidaire accessible à tous les Samariens 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Améliorer l’accès aux soins pour tous. 
 

 L’accès aux soins devient de plus en plus difficile pour un nombre croissant de personnes en 
raison des tarifs parfois élevés. Plus de 2 millions de Français n’ont pas de mutuelle santé et ne 
peuvent donc compter que sur la base du régime général de la Sécurité sociale. 
 Dans une logique d’amélioration de l’accès aux soins, de renforcement du pouvoir d’achat et 
de solidarité, le Département, chef de file de l’action sociale, et la Ville d’Amiens ont négocié une 
complémentaire santé solidaire à un prix abordable pour tous les besoins. 
 
 Une offre négociée pour disposer d’une mutuelle santé est essentielle : 
 
- Pour se soigner et être remboursé des frais médicaux, en complément de l’Assurance maladie. 
- Pour avoir accès au « 100 % santé » (soins et équipements optiques, dentaires et auditifs 
intégralement remboursés sans reste à charge). 
 
 En effet, l’Assurance maladie ne rembourse pas la totalité des frais médicaux. C’est le cas 
notamment pour les consultations chez un médecin, les examens médicaux, l’imagerie médicale, 
l’achat de médicaments, les frais hospitaliers, le transport sanitaire ou encore certains soins et 
équipements dentaires, optiques et auditifs. 
 La Mutuelle Solidaire est destinée à tous les habitants de la Somme, sans condition de 
ressources. Toutefois, la plupart des habitants étant couverts par une mutuelle employeur, elle 
s’adresse principalement aux publics suivants : demandeurs d’emplois, retraités, auto-
entrepreneurs, travailleurs précaires, apprentis… Elle propose des tarifs préférentiels négociés : 
  - Des garanties adaptées et personnalisées en fonction des besoins de santé 
  - De meilleures modalités et garanties de remboursement 
  - Des services prenant en compte l’assistance aux aidants 
 

Comment en bénéficier ? 
 

 La prise en charge de la demande sera effectuée directement par les services de La Mutuelle 
Familiale. 
 
 
 Pour un devis personnalisé ou renseignements, les demandeurs sont invités à joindre 
la mutuelle par téléphone au 03.44.76.61.32 ou via le site Internet lamutuellesolidaire.fr 
 
 
Source : Site Conseil départemental de la Somme 

 Le Conseil départemental de la Somme et la Ville 
d’Amiens lancent la Mutuelle Solidaire, en partenariat avec 
l’organisme de mutuelle La Mutuelle Familiale. 
 
 Objectif : proposer une mutuelle santé de qualité à 
tarifs négociés et avantageux à l’ensemble des amiénois et 
des habitants de la Somme, notamment ceux qui ne 
bénéficient pas d’une mutuelle par leur employeur, pour 
faciliter leur accès aux soins. 
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 Mairie Talmas 03.22.93.71.18 – Mail : mairie@talmas.fr - Internet : talmas.fr 
 École les Arondes – Directrice C. MATUSZAK : 03.22.93.64.63 - Courriel :    
 ce.0800994w@ac-amiens.fr ecole.prim.talmas@ac-amiens.fr 
 Garderie péri-scolaire : 06.20.67.07.54 (uniquement aux horaires de fonctionnement) 
 

 

Le maire et les adjoints participent ou animent de nombreuses réunions de travail avec divers 
partenaires (CCTNP, FDE, SMIRTOM, Syndicat d’eau, Préfecture, Département, réunions de chantiers 
avec entreprises. Temps de travail pour la commune et pour la CCTNP (élus communautaires). 
 

Principales réunions ci-après de juillet à décembre 2024 : 

Réunions Dates Présents Lieu 

Conseil Municipal 
11.09.24 PB GB CC SE FH LH YJ GLa VL FM KO CR 

TALMAS 
20.11.24 PB GB SE FH LH YJ GLa VL FM KO CR 

Conseil Communautaire CCTNP 
17.10.24 PB CR RUBEMPRE 

19.12.24 PB CR CANDAS 

Réunion Maire/Adjoints 
03.10.24 PB GB 

TALMAS 
05.11.24 PB GB 

Réunion publique travaux rue d’Amour 01.07.24 PB TALMAS 

CAO Vidéoprotection 04.09.24 PB GB TALMAS 

Projet salle de motricité – préau école avec M. 
MROZ 

06.09.24 PB GB TALMAS 

Réunion préparation travaux RN 25 12.09.24 PB TALMAS 

Réunion projet école M. MROZ 18.09.24 PB GB TALMAS 

Réunion secteur FDE 80 25.09.24 PB GB TALMAS 

AG SIAEP 01.10.24 PB GB GL HAVERNAS 

CAO FDE 80 02.10.24 GB BOVES 

Réunion travaux Vidéo protection 02.10.24 PB GB MAIRIE 

Bornage terrain rue d’amour 10.10.24 GB TALMAS 

Conférence des Maires 13.10.24 PB GEZAINCOURT 

Début travaux rue d’amour / COLAS 14.10.24 PB GB TALMAS 

Réunion DIR RN 25 

11.09.24 PB GB TALMAS 

12.09.24 GB BOVES 

15.10.24 GB TALMAS 

Début travaux Vidéo protection 
04.11.24 

GB 
TALMAS 14.11.24 

AG SIAEP 26.11.24 PB GB GL 

Réunion FDE 80 28.11.24 GB BOVES 
Réception des travaux vidéo protection bâtiments 
communaux 

05.12.24 GB PB TALMAS 

 
Nom des participants (légende) : 
Élu-es : Patrick BLOCKLET (PB) - Gilles BORDET (GB) - Cédric CAGNART (CC) - Sandrine EVAIN (SE) - Florian HOLOT (FH) - Lucie 
HOULLIER (LH) - Yann JANOSKOVA (YJ) - Gilles LARTIQUE (GLa) - Valérie LIEVENS (VL) - Françoise MOREAU (FM) - Karine 
OUTREQUIN (KO) - Monique PETIT (MP) - Carole REVILLON (CR) -Cyril SOMON (CS) 


